
SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

1 de 32 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
11  

 

FECHA: Junio 23 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Sustazo a pasajeros: impactados” 

 “Ganaría PRI Tulancingo , La Reforma y Tizayuca” 

 “PRI y PAN firman pacto de civilidad por las elecciones” 

 “PAN y PRI firman pacto de civilidad”  

 
“PRI y PAN cesan sus hostilidades”  

 
“Firman PRI y PAN Pacto de civilidad” 

 
“Fuman pipa de la paz” tricolor y blanquiazul”  

 “UAEH, en el camino correcto de internacionalización: Schwaller”  

 “Concretan partidos antagónicos convenio de civilidad y respecto” 

 
“Se disparan robo, homicidio y plagio”  

 
“Endosan a causantes pensiones de Pemex” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-IEE solicita a UNAM evaluación del PREP: Con el objetivo de validar la óptima operación del Programa de 

Resultados Electorales Preliminares (PREP), el Instituto Estatal Electoral solicitó por segunda ocasión a la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) realizara una evaluación a todos los procedimientos operativos. Noé Monroy, 

vocero del instituto, explicó que en esta ocasión el personal del Centro de Desarrollo Tecnológico revisará que las 
observaciones efectuadas en la evaluación diagnóstica del año anterior hayan sido subsanadas por el IEE. En este 

sentido, los investigadores de la Facultad de Estudios Superiores Acatlán verificaron la renovación de servidores en el 

equipo de cómputo utilizado por el instituto, así como que el personal humano recibiera mayor capacitación, enfatizando 
la aplicación puntual de procedimientos señalados en la normativa, con el fin de reducir el error humano en un intento de 

tender a tasa cero. En este sentido, Noé Monroy indicó que en lo que va del proceso electoral se han realizado 11 
simulacros en tiempo real con el PREP, a fin de detectar probables fallas o errores, lo que representa el 70 por ciento 

más de capacitación para el personal responsable, cumpliendo así con la sugerencia que realizara la UNAM el año 

pasado. (Verónica Ángeles, pág.4)  

Síntesis-Evalúa UNAM confiabilidad en el PREP: Por segundo año consecutivo personal de la Universidad Nacional 

Autónoma de México, realiza una evaluación al Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) mediante el cual 
el Instituto Estatal Electoral realizará el conteo de actas y casillas de las elecciones a presidentes municipales del próximo 

3 de julio. Al respecto, el coordinador de prerrogativas y el vocero oficial del organismo, Sigfrido Cabrera Ortiz y Noé 

Monroy, respectivamente, manifestaron que luego de un recorrido por el área de cómputo del PREP, que en base a las 
observaciones que les hicieran también los investigadores de la UNAM en el proceso pasado a gobernador y diputados 

locales, fue necesaria una inversión de al menos un millón y medio de pesos para el cambio de servidores, un software y 
una base de datos, además de adquirir 28 terminales para apoyar la transmisión de datos, con lo cual se cuenta con 198 

terminales. Cabrera Ortiz, aseguró que el manejo que se realiza del sistema permite que este sea inviolable, y no corra 

ningún riesgo de que caerse o sea hackeado, ya que por cada acta hay un encriptamiento diferente. "Si alguien quisiera 
intentar entrar a nuestro servidor no lo puede hacer, porque lo que ustedes ven en intemet que replican otras páginas no 

lo replican del servidor, nosotros enviamos la serial cinco minutos después de tenerla". De igual manera, señaló que la in-
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formación en línea directa es la que se transmite en las pantallas que se ubican en la jornada electoral en las 

instalaciones del IEE. "Al momento en que capturan información en un municipio le dan "enter" a la máquina y la envía 

se tarda menos de medio segundo en aparecer con nosotros, mas real no puede ser. En ese sentido informaron que en el 
tiempo de menos de medio segundo hace imposible que algún hacker pueda "tirar" el servidor, entre las adecuaciones 

técnicas que se realizaron al PREP en este año dijo, se encuentra la compra de un nuevo servidor que tiene mayor 
capacidad, seguridad y protección contra ataques externos "para abrirlo la terminal envía la información y sólo el servidor 

lo puede abrir". Finalmente explicaron que al no utilizar internet garantiza una mayor seguridad, ya que se utiliza una 

línea telefónica especial, y terminales lo que da al programa un nivel de efectividad del 99.98 por ciento. Además recalcó 
que se maneja sólo conteo de votos, no existe una base de datos de nombres y direcciones, únicamente números que se 

convierten en votos. (Jaime Arenalde, pág.3)  

La Crónica de Hoy-Cada instituto político definirá el número de integrantes que tendrá durante la jornada-

Realizó la UNAM una evaluación al PREP para checar el correcto funcionamiento-Entrega el IEEH primer 

monto para representantes de casillas: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) entregará la primera parte de 
los casi 20 millones de pesos destinados a los representantes de casillas por parte de los partidos políticos y coaliciones, 

lo anterior fue informado por Sigfrido Cabrera Ortiz, coordinador de prerrogativas y partidos del organismo. Explicó que 
por cada representante de casilla el IEEH proporcionará un total de 560 pesos, pero cada instituto político definirá el 

número de representantes que tendrá en las 3 mil 460 casillas que se instalarán en la jornada del tres julio. Apuntó que 

hasta la fecha no existe una cifra oficial de quienes participarán, ya que los partidos políticos no presentan aún la 
documentación requerida. Será este jueves cuando el órgano electoral realice la primera entrega de recursos 

económicos. En otro orden de ideas, personal de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) realizó una 
supervisión y evaluación del Programa de Resultados Preliminares (PREP) que será utilizado en las elecciones locales de 

renovación de los 84 ayuntamientos hidalguenses. Sigfrido Cabrera declaró que la UNAM no es un organismo certificador 
de la elección local del estado de Hidalgo y del PREP, ―simplemente realiza un diagnóstico del programa‖. Además de 

algunas recomendaciones que les hicieron en el proceso anterior de julio del 2010, en la elección de gobernador y de 

diputados locales en la entidad. Explicó que con estas acciones el PREP tendrá una mayor efectividad en el desarrollo de 
las votaciones, por lo cual se renovaron los servidores para contar con mayor velocidad. Para ello adquirieron los 

programas que lograrán una mayor calidad en el servicio, además de establecer una capacitación para el personal que 
tendrá acceso en estas actividades. El funcionario añadió que en esta elección habrá un promedio de 13 simulacros con 

el PREP, con lo cual se tendrá un 70 por ciento más de capacitación para todo el personal. Con ello podrán identificarse 

más errores o fallas en el sistema del PREP, por lo cual la UNAM sólo verifica que se cumplan con las observaciones que 
estableció en el 2010. El coordinador del IEEH destacó que este programa no podrá ser amenazado durante el desarrollo 

de las elecciones del tres de julio, ya que cuenta con diversos elementos de seguridad. (Alberto Quintana, Página 3) 

Uno más uno- Verifican eficiencia del PREP para elecciones: Alrededor de 13 simulacros serán realizados para 

verificar los la efectividad del proceso electoral que se efectuará el próximo 3 de Julio, a efecto de detectar a tiempo 

probables fallas del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Estas evaluaciones son dirigidas por 
investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), a través del Centro de Desarrollo Tecnológico de 

la Escuela Superior de Acatlán. Para certificar los parámetros de efectividad durante los procesos electorales, se hizo una 
petición a la UNAM para realizar dicha evaluación diagnóstica, dio a conocer el coordinador de Prerrogativas y Partidos 

Políticos del Instituto Estatal Electoral (IEE), Sigfrido Cabrera Ortiz. Señaló que los resultados de la evaluación que se hizo 

para los comicios para gobernador, fueron publicados en la página web del instituto y todavía pueden ser consultados. 
Aclaró que la UNAM no certifica el proceso ni la elección, únicamente verifica para que se tenga más efectividad y 

veracidad en este proceso. Los tres aspectos necesarios que diagnosticaron los investigadores son renovar los servidores 
para tener mayor velocidad –lo cual ya se hizo, afirmó el coordinador-, en cuanto a software y hardware: que se adecuen 

las licencias y programas para que los servidores funcionen adecuadamente, además de que se haga una auditoria de la 

base de datos para ser más precisos. El último punto que falta afinar, evaluaron los investigadores, es capacitar a todo el 
personal de Hidalgo antes y durante esta elección. Por su parte, Sigfrido Cabrera detallo que la UNAM envió previa 

información, misma que el IEE distribuyó a los consejos de los 84 municipios, y afirmó que el informe de los resultados 
obtenidos se hará público. En cuanto a la forma de operar, explicó que los datos se transmiten en tiempo real. ―Cuando 

los consejos de cada municipio envían información, inmediatamente aparece en la pantalla de nosotros, no hay ningún 
filtro ni manos de por medio‖, aseguró. (Fannia Cadena, Página Web) 

La Crónica de Hoy-Convergencia señala evidencia de  “guerra sucia” en Tulancingo: Armando López Campa, 

secretario del Comité Directivo Nacional de Convergencia, acusó al PRI y al Panal de la campaña con publicidad cristiana 
con la imagen del hasta ahora candidato, Oscar Nájera, así como del logotipo del partido que apareció en unos 30 puntos 
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de Tulancingo, aunque no descartó la posibilidad de ―fuego amigo‖. Reprobó la acción y detalló que desde el martes 

fueron localizados 20 puntos donde colocaron la publicidad, exigió se investigue la ―guerra sucia‖ realizada contra el 

instituto político. Respecto a la candidatura de Oscar Nájera, refirió que esperan el resolutivo del Instituto Estatal 
Electoral (IEEH) para definir su sustitución. (Everest Villagrán, Página 7) 

El Independiente-UNAM realiza simulacro de conteo del PREP: La Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM) realizó un simulacro del conteo que llevará a cabo como parte del Programa de Resultados Preliminares (PREP) 
para la próxima jornada electoral del 3 de julio y reconoció al Instituto Estatal Electoral por haber aceptado su 

recomendación de mejorar la tecnología para las siguientes jornadas. Asimismo, el IEE de Hidalgo a través de su vocero 
Noé Monroy y Sigfrido Cabrera Ortiz, coordinador de Prerrogativas y Partidos Políticos garantizaron un blindaje del PREP, 

ya que utilizará tecnología antihackers mediante un equipo telefónico de alta seguridad y con envíos digitales 
encriptados. Inexpugnable. Por su parte, Sigfrido Cabrera Ortiz indicó que el manejo que se realiza del sistema permite 

que sea inviolable y sin posibilidades de que se "caiga" el sistema y se modifiquen los votos. "Nadie puede entrar, si 

alguien quisiera intentar entrar a nuestro servidor no lo puede hacer, porque no estamos en línea. Lo que después se ve 
en las páginas en internet se replica 5 minutos después cuando les mandamos la señal, pero nosotros no estamos en 

internet, por eso no nos pueden hackear a través de esa vía." Puntualizó que únicamente en línea directa es la que 
transmite en las pantallas que se ubican en la jornada electoral en las instalaciones del propio Instituto Estatal Electoral, 

y señaló que el sistema del PREP en Hidalgo es mucho más barato que el utilizado en otros estados, ya que es una 

tecnología propia que solo hay que estar actualizando y el costo no es mayor a 3 millones y medio de pesos, a diferencia 
de otros estados que llegan a ser rentados hasta por 20 millones.( Miguel Ángel Carrasco, Pág. 7)     

Plaza Juárez-Avala UNAM eficacia y seguridad del PREP del IEE: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (LEE) 
puso a prueba el Programa le Resultados Preliminares (PREP) mediante un simulacro para medir su efectividad y 

seguridad, a fin de evitar posibles fallas para las elecciones del 3 de julio. Fi simulacro fue avalado por especialistas de la 

Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) bajo las normas ISO/IEC-17799 y Cobit, lo cual garantiza su 
confiabilidad, blindaje de hackeos, rapidez y seguridad en un 99.98%. Como parte de las observaciones que hiciera la 

máxima casa de estudios del país al IEE para garantizar la confiabilidad y eficacia en el sistema de conteo de votos, se 
adquirieron dos servidores, además del software necesario para operarlo, una auditoría sobre la base de datos y 28 

terminales de punto de venta para la trasmisión de datos; lo cual fue presupuestado desde el Congreso del Estado en 1 

millón 500 mil pesos. La operación del PREP en las elecciones pasadas costó 2 millones de pesos. El PRFP en Hidalgo 
pertenece al LEE, mientras que en otros estados de la República contratan a empresas privadas que cuestan desde 10 

hasta 40 millones de pesos que paga cada Instituto Electoral en cada elección. Los servidores se adquirieron desde hace 
10 años, pero la UNAM emitió una recomendación de renovarlos a fin de que el sistema fuera más rápido y preciso en los 

sistemas de auditoría. De acuerdo con evaluaciones de la UNAM, la captura, monitoreo y cómputo de las elecciones para 
gobernador que se llevaron a cabo el año pasado tuvieron un margen de error de cero, mientras que en el caso de 

diputados (celebrada al mismo tiempo), se obtuvo cero error en monitoreo y cómputo, y 0.1 por ciento en captura. "Bajo 

estas condiciones, el IEE ya está listo para las elecciones del próximo 3 de julio, sin ningún foco rojo que afecte el 
proceso electoral", comentó Daniel Rolando Jiménez Rojo, presidente consejero de este organismo. (Beatriz Vargas, 

Pág. 5 A) 

Milenio-UNAM pone a prueba conteo para la elección: Algunas de las pruebas a las que se sometió al sistema 
fueron el envío de reportes con errores intencionales, intentos de intromisión en el sistema e intentos de hackeo para 

alterar los reportes, entre algunas otras. La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) puso a prueba la 
fiabilidad del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), de 

cara a las elecciones municipales del próximo 3 de julio. El Centro de Desarrollo Tecnológico de la Facultad de Estudios 

Superiores (FES) Acatlán de la máxima casa de estudios del país realizó diversas pruebas para medir la confiabilidad del 
sistema por medio de una votación simulada llevada a cabo ayer por la tarde. Algunas de las pruebas a las que se 

sometió al sistema fueron el envío de reportes con errores intencionales, intentos de intromisión en el sistema e intentos 
de hackeo para alterar los reportes, entre algunas otras. Los resultados de los estudios de la UNAM serán dados a 

conocer en los próximos días, se espera que sea antes del día de las elecciones. En tanto, el coordinador de prerrogativas 
y partidos políticos del IEE, Sigfrido Cabrera Ortiz, explicó cómo funciona el PREP del estado. Refirió que el sistema de 

información no trabaja por medio de internet ni por intranet, sino por terminales TSR (tipo punto de venta, iguales a las 

que usan los bancos en los centros comerciales por medio de las tarjetas de crédito y débito) equipados con un software 
especial para manejar los datos del porcentaje de votación de partidos y coaliciones, lo cuales se envían vía satelital, por 

lo que es mucho más segura contra ataques informáticos o de hackers. ―Los consejos electorales tienen una terminal, se 
activan cuando pasan las tarjetas como las que pasan en las tiendas, están conectadas a nuestro servidor en un área 
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restringida con seguridad, la información es recibida por el servidor y ahí la valida, la información se transmite en tiempo 

real, aparece en el centro de información inmediatamente de que fue enviada por la terminal‖, detalló. ―Controlamos los 

municipios a través de los monitores (personal que analiza la información en su equipo de cómputo) del centro, cada 
analista tiene asignado una cantidad de municipios y en sus computadoras van detectando la información de cada casilla, 

si ya fue enviada, si tiene un error, qué tipo de error para estar en posibilidades de detectar el trabajo de cada uno de los 
consejos municipales‖. ―La terminales se conectan a través de dos tarjetas que tienen un código, la del supervisor y la del 

capturista, es decir funcionan con dos firmas electrónicas o claves para accesar, no puede funcionar sola, si se queda la 

terminal por descuido y está encendida, se apaga automáticamente, no hay quien la pueda usar más que los dos 
responsables directos, es parte de la seguridad del sistema‖. ―Es una forma sencilla de operar, con la tecnología que se 

tiene hemos avanzado muchísimo, por ejemplo el consejo de Pachuca tiene cuatro terminales, pueden ir almacenando 
información y nos informan vía satelital que va a pasar la información, al momento de transferir los datos se emite un 

ticket de captura, se engrapa al acta y se queda guardada, el acta debe de coincidir exactamente con la información que 
llegó al centro. Si alguien quiere comprobar todo el movimiento que se hizo en esa terminal, se pueden auditar‖. No se 

contrata personal extraordinario para el PREP, el sistema es operado por gente que trabaja en el IEE. La información de 

cada acta tiene un encriptamiento diferente, ―si alguien quisiera jackear el sistema tardarían 10 días por paquete, de una 
sola casilla, nosotros necesitamos medio segundo, en lo que dan ‗enter‘ en la terminal y tenemos la información con 

nosotros al instante‖. En la evaluación que llevó a cabo la UNAM participó exactamente el mismo personal que manejará 
el sistema el día de la elección. ―Tenemos por lo menos tres personas en cada uno de los consejos, estamos hablando de 

más 250 personas trabajando‖. Examinan procedimientos La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 

realizó las mismas pruebas al Programa de Resultados Electorales Preeliminares (PREP) del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEE) en la elección de gobernador y diputados locales del año pasado. Entonces se logró como resultado el 99.9 

por ciento de confiabilidad en su sistema. El año pasado, la UNAM evaluó todos los procedimientos operativos del PREP 
de Hidalgo, que contemplaban tres temas Seguridad, con estándares basados en la norma ISO-17799:200 y la guía 

metodológica COBIT (Control de Objetivos para Tecnologías de la Información y Relacionadas por sus siglas en inglés); 
confiabilidad, estándares basados en la norma ISO-17790 y COBIT; y operación, donde se realizan simulaciones de una 

jornada electoral, alterando las condiciones naturales de operación del PREP para representar diferentes escenarios de 

prueba, y supuestos que podrían ocurrir en una jornada electoral real. Se evaluó la resistencia ante fallos y su apropiada 
capacidad de respuesta, tanto del personal, como de los equipos de respaldo, lo que garantiza la continuidad de 

operaciones ante eventos contingentes así como ante posibles emergencias durante la jornada de elecciones. (Gustavo 
Godínez, pág. 06) 

Milenio-Padrón alcanza un millón 908 mil 364 votantes: Para las elecciones del próximo 3 de julio, donde se 

renovarán los 84 municipios de Hidalgo, podrán votar un millón 908 mil 364 ciudadanos con credencial para votar con 
fotografía, reveló el Libro Blanco del Instituto Federal Electoral, el cual contiene las Actividades en Apoyo al Proceso 

Electoral Local del estado de Hidalgo. Con la presencia de José Luis Ashane Bulos, vocal ejecutivo de la Junta Local 

Ejecutiva del IFE en Hidalgo, y Guillermo Mejía, representante del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Humberto 
Delgado Fabián, de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores, presentó las actividades por las cuales se 

determinó quines integran la Lista Nominal de Electores. ―Para el Registro Federal de Electores es un honor presentar 
este libro, que da cuenta de las actividades relacionadas con el proceso electoral de Hidalgo, esto para dar cumplimiento 

al anexo técnico 10 del acuerdo de colaboración en materia del registro federal de electores firmado el pasado 21 de 
enero de 2011 entre el IEE y el IFE‖, dijo Ashane Bulos informó que del 24 de enero al 13 de marzo de 2011 se llevó a 

cabo la campaña de actualización del Padrón Electoral, esto en los 33 módulos de los que dispone el IFE en la entidad. 

Durante ese periodo, se atendieron a 73 mil 932 ciudadanos, quienes entre los trámites que realizaron estuvieron la 
solicitud de inscripción, corrección de datos personales, cambio de domicilio, corrección de domicilio, reincorporación, 

reemplazo o reposición de la credencial para votar. El funcionario federal agregó que dentro de este periodo, también se 
depuró el padrón, pues se encontró que cuatro mil 597 personas con credencial para votar vigente habían fallecido, mil 

34 sufrieron la suspensión de derechos políticos y mil 979 fueron dados de baja por duplicidad. En total, el Padrón 

Electoral de Hidalgo está compuesto al día de hoy por un millón 917 mil 964 personas, de los cuales el99.5 por ciento 
podrá votar el 3 de julio para renovar alcaldías y cabildos en los 84 municipios. De este número destacó que 999 mil 531 

son mujeres, lo que representa el 52.38 por ciento; el 41.37 por ciento son menores de 35 años, el 47.4 por ciento 
tienen entre 35 y 64 años, y 11.23 por ciento son mayores de 65 años. Otro dato que reveló el Libro Blanco es que el 

17.94 de la Lista Nominal nació en otra entidad federativa, por lo que sólo un millón 565 mil 997 de los votantes son 
originarios de Hidalgo. El apellido más común en la Lista es Hernández, pues tuvo una ocurrencia de 398 mil 968 veces; 

mientras el nombre más repetido es Juan Hernández Hernández, pues 716 ciudadanos están registrados con ese nombre 

para las elecciones. (Alejandro Suárez, pág. 07) 
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Milenio-Hasta 9 mdp para el personal de partidos: Los partidos y coaliciones recibirán una bonificación de 560 

pesos por cada acta de casilla firmada por su representante al concluir la jornada electoral para elegir presidentes 

municipales del 3 de julio. El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) podría entregar hasta 9 millones de pesos si 
todos los representantes asisten el día de la elección. El coordinador de prerrogativas y partidos políticos del IEE, Sigfrido 

Cabrera Ortiz, reveló que la bonificación electoral por la firma de actas de casilla para los representantes de partidos 
podría ascender a 9 millones de pesos, sólo si todos cumplen, por lo que la cifra podría disminuir. ―Hablaríamos de 9 

millones de pesos si hay un registro en todas, todas las casillas, habrá que esperar hasta que termine el proceso electoral 

y podamos constatar cada una de ellas‖, explicó. ―Si les damos el dinero y no han firmado las actas nos lo tendrán que 
regresar, no se lo pueden quedar, como le pasó al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el proceso pasado, nos 

regresó 120 mil pesos de actas que no firmaron, pero como no nos pudieron pagar porque ya lo habían gastado, la ley 
dice que de su prerrogativa ordinaria se lo descontemos y así fue como ese dinero regresó al estado‖, detalló. El pago de 

estas prerrogativas se realizará en dos partes, la primera se establecerá hoy, una vez que se sepa quién estará con 
registro en cada casilla; la segunda parte se entregará 15 días después del cómputo municipal final como señala la ley. 

Resaltó que la legislación de Hidalgo es de las pocas que reconocen y entregan este bono a los organismos políticos para 

que vigilen el proceso a través de los representantes de casilla. El dinero será entregado a cada partido y coalición, y 
ellos decidirán si lo entregan completo a su representante de casilla, así como la forma de pago. Recordó que los partidos 

y coaliciones que no tienen candidato registrado no tendrán prerrogativas en ese municipio para las elecciones. Claves 
Capacitación •El encargado de comunicación social del IEE, Noé Monroy, anunció que el órgano electoral se encuentra 

en la última parte de la capacitación de funcionarios de casilla. •Serán más de 27 mil 700 funcionarios de casilla en total 

para los 84 municipios del estado. Habrá 8 funcionarios por casilla, cuatro propietarios y cuatro suplentes. Se instalarán 
un total de 3 mil 446 casillas. •―Estamos en la última fase de la capacitación, a una semana y media de que concluyan los 

trabajos, hoy día la capacitación ya va específica para quien va a ser presidente de casilla, quien va a ser escrutador, 
quienes van a ser secretarios‖, dijo. •―Los materiales ya fueron entregados y a 10 días de concluir, el día uno o dos de 

julio se hace un reforzamiento de la capacitación para que todo esté listo y en orden el 3 de julio, se está capacitando al 
personal‖, dijo. (Gustavo Godínez, pág. 07) 

Criterio- Prueba la UNAM eficacia en PREP: El equipo del Centro de Desarrollo Tecnológico de la ENEP Acatlán inició 

sus tareas desde el mediodía y una hora después ya había recibido respuesta a una serie de ejercicios Investigadores de 
la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) corroboraron ayer la efectividad del Programa de Resultados 

Electorales Preliminares (PREP) como parte de los trece simulacros que se realizarán para evitar fallas en último 

momento. El equipo del Centro de Desarrollo Tecnológico de la ENEP Acatlán inició sus tareas desde el mediodía y una 
hora después ya había recibido respuesta a una serie de ejercicios que pusieron en marcha junto con el personal del 

Instituto Estatal Electoral, destacado en cada uno de los municipios. Sigfrido Cabrera Ortiz, titular de la Coordinación de 
Prerrogativas y Partidos Políticos, explicó que mediante estos ejercicios es como se podrá tener la certeza de que no hay 

errores. En la práctica de ayer dieron a conocer que los investigadores metieron distintos errores a propósito en varios 

municipios con la intención de conocer el grado de efectividad y solución de los problemas por parte de los encargados. 
Durante el primer corte, los especialistas de la UNAM habían encontrado que todo funcionaba de acuerdo a los planes, en 

primera por la utilización de dos nuevos servidores y 28 terminales más, que fueron necesidades marcadas en el anterior 
ejercicio que hizo esa casa de estudios. (Jorge Martínez, pág. 07) 

El Visto Bueno- Realiza IEEH simulacro del PREP: Esta tarde se llevó a cabo en las instalaciones del Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), uno de los 13 simulacros del Programa de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP), a fin de revisar su funcionamiento y operación antes de la jornada electoral de 3 de julio, donde se renovarán los 

84 ayuntamientos. Esta simulación de lo que será el PREP estuvo a cargo del Centro de Desarrollo Tecnológico de la 
Facultad de Estudios Superiores Acatlán (FES), perteneciente a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El 

objetivo de este ejercicio previo a los comicios, es verificar los parámetros de efectividad y verificar su buen 

funcionamiento, aunque hacen falta realizar más pruebas para constatar su óptimo funcionamiento. Hasta el momento, el 
PREP funciona correctamente, no tiene posibilidad de ser hackeado y el hecho de que participen en su operación, 

personas ajenas a los institutos electorales y partidos políticos permite garantizar el resultado de las elecciones de 
manera limpia y transparente. Cabe destacar que este programa se lleva a cabo en cada proceso electoral, a fin de 

contabilizar los votos en una elección e informar sobre los resultados. Con el objetivo de mejorar la calidad de los 
servicios en esta jornada cívica, el año anterior se hicieron tres recomendaciones: renovar los servidores, actualizar 

licencias de software y mantener una capacitación constante del personal que opera el PREP. Para llevar a cabo la prueba 

de hoy, fue necesario que los 84 Consejos Electorales Distritales se conectaran al programa de PREP, sin embargo faltó el 
de Jaltocán y se desconoce el motivo. Cada Consejo Distrital cuenta con una terminal de punto de venta, parecida al de 

las tarjetas bancarias, aunque son adaptadas tecnológicamente sólo para trasmitir datos. El Consejo Distrital cuenta con 
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tres personas del IEEH para operar la terminal y enviar el conteo realizado en su municipio. Finalmente, Sigfrido Cabrera 

Ortiz, coordinador de Prerrogativas y Partidos Políticos del IEEH, reiteró que este es un programa anti hacker, ya que los 

resultados no pueden ser susceptibles de cambios a manos de personas ajenas a la UNAM. Por el nivel de inscripción de 
los datos, un hacker tardaría 10 días en abrir el PREP para malear la información, sin embargo para ese tiempo ya se 

dieron a conocer los resultados finales de una elección. (Adalid Vera, pág. web) 

Reforma-Evalúa UNAM al PREP en Hidalgo: Académicos de Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
realizaron hoy una evaluación diagnostica del Programa de Resultados Preliminares (PREP) que operará durante las 

elecciones municipales del 3 de julio en la entidad, para la renovación de los poderes municipales en los 84 
Ayuntamientos. Durante una sesión de trabajo, los especialistas universitarios y el pleno del Consejo General del Instituto 

Estatal Electoral, que preside Daniel Jiménez Rojo, se llevaron a cabo varios ejercicios o simulacros con distintos 
escenarios que podrían ocurrir durante la jornada electoral y la recepción de los resultados de cada municipio. Daniel 

Jiménez sostuvo que para el Consejo General del Instituto Estatal Electoral es muy importante que una institución como 

la UNAM haga un diagnostico y ayude a dar certeza a los partidos políticos y a la población de que se tienen instituciones 
transparentes. De acuerdo con la información, esta es la segunda evaluación diagnóstica de todo el sistema informático 

del PREP. Durante el primer ejercicio, la UNAM hizo observaciones en tres sentidos, la renovación total de los servidores, 
a efecto de tener una auditoría de la base de datos, más confiable, el cambio de software y ofrecer una capacitación más 

especializada al personal que maneja este programa. Luego de haber cumplido con estos requerimientos, el IEEH, pidió 

una segunda revisión para saber si estaban cubiertas las observaciones y fue justamente este ejercicio que se realizó 
este miércoles. Los resultados serán presentados en una sesión privada de los especialistas de la UNAM y el Consejo 

General del IEEH y posteriormente se dará a conocer a los medios de comunicación días antes de la elección. Cabe 
destacar que en un estudio que realizó REFORMA sobre la operación de los PREP en los estados de la República 

Mexicana, el de Hidalgo fue el primero en cerrar con el 99.97 por ciento de las boletas computadas, el resto es decir el 3 
por ciento fue en los casos de los municipios más apartados y de difícil orografía, aun así se logró este lugar. (Verónica 

Jiménez, pág. web) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Reloj- Fuman pipa de la paz” tricolor y blanquiazul: Tras los hechos de violencia del pasado lunes, las 
dirigencias estatales del PRI y PAN, a través de sus presidentes Omar Fayad Meneses y Gonzalo Trejo Amador 

respectivamente, firmaron un pacto de civilidad de cara al proceso electoral del próximo 3 de julio. Ambas dirigencias 
lamentaron y rechazaron los actos de violencia rumbo a los comicios para la renovación de los 84 ayuntamientos del 

estado. Ante ello, destacaron que la entidad se ha caracterizado por desarrollar la competencia política en un ambiente 

de cordialidad. ―Hoy para las dirigencias estatales del Partido Acción Nacional y el Partido Revolucionario Institucional, 
resulta  preocupante que sucesos de violencia se conviertan en la noticia y característica de nuestro proceso electoral 

local de renovación de los 84 ayuntamientos‖, expresaron a través de un comunicado. Por ello, ambas dirigencias 
exhortaron a la militancia de las dos fuerzas políticas para que no se desborden las acciones en actos de intolerancia y 

violencia. ―También exhortamos a que intereses ajenos en definitiva, se abstengan de incurrir en lamentables hechos, 

que sólo conducen a la polarización y animadversión de nuestra sociedad‖, manifestaron. Asimismo, tanto PAN como el 
PRI llamaron a sus militantes y simpatizantes a mantener una actitud de participación activa, decidida, constructiva, de 

respeto y tolerancia. (Alejandro Reyes, pág. principal)  
Síntesis- PRI y PAN cesan sus hostilidades. (Jaime Arenalde, pág. principal)  

El Reloj-Propuestas de foros, base para el Plan de Desarrollo: Eleazar: Luego de un par de foros ciudadanos, el 

candidato a la alcaldía de Pachuca de la coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García Sánchez, señaló que las propuestas 
de que ahí surjan se integrarán al Plan de Desarrollo Municipal de resultar vencedor el próximo 3 de julio.  ―Aquí lo que 

importa son las ideas concretas que nos puedan servir para el desarrollo municipal‖, aseveró. Indicó que hoy se realizará 
un tercer foro para continuar recibiendo las propuestas e ideas de la sociedad. El candidato priísta comentó que una vez 

recolectadas las propuestas se harán de conocimiento público las conclusiones de los foros. ―Estamos recibiendo 

diferentes opiniones, peticiones, yo he comentado que las decisiones del gobierno municipal tendrán que ser 
consensadas y valorar los pros y los contras‖, agregó. Respecto a los señalamientos de los comerciantes de Centro 

Histórico para atraer consumidores, comentó que se tendrá que realizar un análisis de movilidad de la gente. ―Sí hay un 
efecto del cierre de las calles que tendremos que analizar de la mano de los comerciantes‖, dijo. Asimismo, el empresario 

destacó que para el Centro Histórico se tiene un proyecto ―muy interesante‖ correspondiente  lo que será ―Pachuca 
ciudad cultural‖. Afirmó que con ello se fomentará a la capital hidalguense en la parte cultural para atraer tanto a la 

ciudadanía como a los turistas. (Alejandro Reyes, pág.3)  
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El Reloj-Ofrece Oralia transparencia en la rendición de cuentas: El gobierno de Oralia Vega promete ser 

transparente en la rendición de cuentas y sobre todo cercano a la gente, y así lo ha demostrado en los recorridos que ha 

emprendido en las colonias, comunidades y barrios de Tulancingo, donde los habitantes la reciben con gran aprecio y 
entusiasmo. ―Oralia Vega proviene de la cultura del esfuerzo, emanada del pueblo, es una mujer responsable y honesta 

que sabrá conducir los destinos de Tulancingo‖, manifestó, el candidato suplente Fernando Pérez. Recordó que logró 
gestionar 280 millones de pesos para la construcción del Hospital Regional de Tulancingo, más de 8 millones de pesos 

para el ocultamiento de cableado que iniciará al finalizar el año, así como recursos para el Centro de Salud de Santa Ana 

Hueytlalpan y la iluminación de la Catedral, entre otros beneficios. Destacó que Oralia Vega no anda buscando quién le 
de cabida a sus aspiraciones, ―ella es una persona leal a su partido y fiel a Tulancingo‖. Por su parte, Oralia Vega recordó 

que contará con todo el apoyo de los diputados federales para duplicar el presupuesto de Tulancingo. Expresó que a 
diferencia de otros candidatos, ella no promete proyectos irrealizables, ―yo quiero trabajar con la gente, que participe en 

mi proyecto, que proponga, pero siempre siendo muy honesta con lo que se puede hacer‖. (Adriana Herrerías, pág.3)  

El Reloj-Panistas arremeten contra candidatos priístas: Mientras que Gonzalo Trejo Amador, dirigente estatal del 
Partido Acción Nacional (PAN) firmaba un pacto de civilidad con Omar Fayad, con el objetivo de evitar agresiones físicas y 

verbales, así como violaciones a la ley; diputados federales de otras entidades arremetieron contra el candidato de la 
alianza Juntos por Hidalgo, Eleazar García. En conferencia de prensa, la diputada federal por Puebla, Augusta Valentina 

Díaz de la Rivera criticó la procedencia del candidato priísta a quien calificó de ―inexperto‖, e incluso señaló que pareciera 

que quien es el candidato es Omar Fayad, toda vez que ―siempre sale a hacerle el quite al candidato perdedor‖. En este 
sentido, Díaz de Rivera envió una pregunta: ¿Acaso el candidato no tiene los huevos suficientes para responder? En el 

mismo tenor, el diputado federal por Jalisco, Francisco Ramírez Acuña, se refirió a los priístas al asegurar que ―chango 
viejo no aprende maroma nueva‖. (Verónica Ángeles, pág.4)  

El Reloj-Ofrece Fili Hernández congruencia y compromiso: Estando casi en la recta final de la campaña político 

electoral, el candidato de la Coalición ―Juntos por Hidalgo‖ para la presidencia Municipal de Mineral de la Reforma, 
Filiberto Hernández, aseguró que sus compromisos y programas se basan fielmente en la congruencia y en la veracidad. 

Durante un recorrido por la colonia el Venado y en un mitin con el sindicato de transportistas, el candidato reafirmó que 
de ser favorecido por el voto de la ciudadanía, durante su gobierno ejecutará acciones totalmente incluyentes, en donde 

por supuesto están los transportistas de Mineral de la Reforma. De esta manera se comprometió ante los sindicalizados a 

beneficiar este sector brindándoles apoyo tanto en su labor cotidiana como para sus familias, estableciendo una unidad 
comunitaria entre todos. De igual manera el candidato priísta remarcó que el gobierno incluyente que propone, tiene 

cabida para todos, y el objetivo primordial es cubrir las necesidades de los mineralenses, dándole frente al desempleo, a 
la inseguridad y brindando apoyo a la las mujeres niños y jóvenes para una mejor calidad de vida. Aseguró que en 

Mineral de la reforma existe un capital con mucho potencial y que él como responsable de la presidencia de ser triunfador 
en las elecciones, lo distribuirá de manera inteligente, realizando un crecimiento congruente del Municipio. (Nohemí 

García, pág.4) 

El Reloj-CNC realiza mesa de trabajo para formular propuestas a candidatos: Con el fin de formular propuestas 
a Jaime Allende, candidato a la Presidencia Municipal de Tula por la alianza Juntos por Hidalgo, integrada por el PRI, 

Panal y PVEM, la Confederación Nacional Campesina (CNC) llevó al cabo una mesa de trabajo con delegados municipales 

y ejidales de la región, la cual fue presidida por su líder estatal, el diputado local Onésimo Serrano González. Con la 
asistencia de comisariados ejidales y comités de campesinos, Jaime Allende se comprometió con los cenecistas de Tula a 

tener un gobierno incluyente, "donde la prioridad van a ser los campesinos y los que menos tienen". El abanderado de 
Juntos por Hidalgo, reconoció el enorme papel histórico de la CNC, no sólo como uno de los sectores del PRI "sino por 

liderar la lucha de los trabajadores del campo y defender los principales postulados de la Revolución Mexicana". "La CNC 

—agregó Allende— ha velado desde hace más de 70 años por la búsqueda del bienestar de los campesinos y del pueblo 
mexicano". Onésimo Serrano por su parte, señaló que la jornada de mesas de trabajo que realizó la CNC en Tula se 

había hecho con representantes de ejidos y comunidades con el fin de que fuera más sustanciosa. "Son más bonitos y 
vistosos los eventos multitudinarios, con muchísima gente, pero de poco nos sirve a los campesinos. Por eso en esta 

ocasión, no hicimos un acto multitudinario, pero si con los representantes de los ejidos y comunidades quienes son los 
que vienen a exponer sus problemáticas y demandas" enfatizó Serrano. (Adriana Herrerías, pág.4)  

El Reloj-No pediré seguridad especial asegura candidato del PT: EL RELOJ: ¿Qué va hacer con el asunto de la 

falta del agua potable? JORGE ACOSTA: Primero debemos conocer el asunto a detalle de esta falta de agua en las 
colonias, barrios y fraccionamientos de la ciudad. Segundo se debe hablar con la instancias correspondientes, porque no 

tenemos el control de agua aquí. Y en tercer lugar y en paralelo, fomentar una cultura del agua, de la utilización y 

prevención del consumo del agua. Y me pregunto en esta temporada de lluvias, qué vamos hacer con el agua de lluvia, 
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pues aprovecharla, por eso hablo de un municipio educador, de la educación ambiental. EL RELOJ: ¿Con el problema de 

los baches en Pachuca? JORGE ACOSTA: i Ay te va! La educación para la eficiencia, con esto quiero decir que tenemos 

que educar al constructor de que cumpla las especificaciones de la obra para que en este sentido se vea la calidad del 
trabajo, para que se tenga un buen asfalto. Y además daría el aprender a utilizar la ciudad con mejores vialidades y 

eliminar los famosos topes con obras de calidad. EL RELOJ: ¿Que vas hacer con los policías corruptos? JORGE ACOSTA: 
Primero hay que rescatarla porque Geraldina García, la alcaldesa de Pachuca la cedió al Mando Único de Policía, y 

segundo hablo de la profesionalización de toda la policía municipal y quiero que estén los mejores en todas las áreas. Por 

lo que propongo se realicen las pruebas de transparencia para que se dé una administración transparente y reeducarnos 
con espacios de confianza. EL RELOJ: ¿Hablando del tema de seguridad, te han amenazado? JORGE ACOSTA: No en 

absoluto, hasta el momento el gobernador Francisco Olvera ha cumplido y ha garantizado la tranquilidad en un proceso 
electoral, y por tanto no voy a pedir ninguna seguridad especial, reitero no me han amenazado. Siento un clima de 

mucho respeto durante estas campañas electorales que se han trabajado, tengo un gran respaldo de la ciudadanía y su 
apoyo me fortalece. EL RELOJ: ¿Qué opinas de los sainetes electorales para enrarecer el clima político que hay en la 

entidad? JORGE ACOSTA: Yo creo que es parte de la subcultura política, y es triste. Por eso hoy hablo que para 

contrarrestar eso tendremos que dar una nueva pedagogía política, una nueva forma de hacer política y lamento mucho 
que se dé ese tipo de acciones en contra de partidos y candidatos, eso no debería ser, pues es parte de una subcultura. 

EL RELOJ: ¿Qué opinas de los 50 mil muertos de la administración de Felipe Calderón por esta estrategia de seguridad, 
una guerra? JORGE ACOSTA: Creo que no se puede estar rectificando o criticando la labor del presidente sin entender 

sus razones, yo creo que el presidente Felipe Calderón junto con Obama están trabajando para tomar las mejores 

decisiones, y hablo que la cuestión de las armas es malo, malo que haya muerte, pero y tampoco se acaban las cosas, Yo 
soy un humanista y digo que hoy hay personas que están involucradas en cuestiones ilícitas porque no han respondido a 

la ciudadanía. EL RELOJ ¿Qué opinas de los cacicazgos en los partidos, incluido el PT? JORGE ACOSTA: Si mi presencia 
como ciudadano permite una revitalización de cuadros sería bueno, yo pienso que tanto Mariano como Arturo son mentes 

flexibles que se van a adaptar a esta condición, pues mi participación es con independencias. (Yina Bautista, pág.7)  

Síntesis-Eleazar, en charlas con ciudadanos: Previo al inicio de la última semana de actividades de campaña, el 
candidato de la alianza Juntos por Hidalgo, Eleazar García Sánchez, encabezó los trabajos del segundo Encuentro 

Pachuqueño, el cual se desarrolló por medio de cinco mesas de trabajo en las que participaron jóvenes, líderes del sector 
empresarial, sociedad organizada, deporte y ecología. En el encuentro, el candidato destacó la importancia de este tipo 

de foros y aseguró estar convencido de que las aportaciones en las mesas de trabajo serán de gran utilidad y provecho 

para ejercer nuevas políticas públicas de conformidad con las demandas e inquietudes de la población. "Es bueno que 
podamos estar cerca y generar este gran movimiento ciudadano, que estoy seguro se verá reflejado el próximo 3 de 

julio; yo creo que todos los que estamos aquí podemos marcar una gran diferencia en materia de Servicios Municipales y 
Desarrollo Metropolitano". A su vez, el Coordinador General de Agenda Ciudadana, Natividad Castrejón Valdez, señaló al 

respecto que de una manera organizada los actores principales de la capital del estado presentaron sus propuestas para 

darles vialidad de forma pública, pero para ello es sumamente necesaria su participación en la política en el quehacer del 
estado, pero principalmente de la capital. "La política importa, porque en el fondo es la que determina cómo vivimos; el 

precio del frijol y el maíz, de la  gasolina y el gas; es la que establece los presupuestos que se acuerdan para la 
educación y el campo y es por ello determinante reivindicar la política desde la estructura del tejido social". Ayer, Eleazar 

García inició sus actividades al filo del medio día en la glorieta Insurgentes de la capital del estado donde hasta poco 
después de las 14:00 horas encabezó el refuerzo de brigadas, para después realizar un recorrido de toque de puertas en 

la colonia Ampliación Santa Julia. (Jaime Arenalde, pág.2)  

Síntesis-Legisladores albiazules con Gloria Romero: Encabezados por el ex secretario de gobernación, Francisco 
Ramírez Acuña, los diputados federales de extracción panista Augusta Valentina Díaz de Rivera y Carlos Pérez Cuevas, 

reiteraron su apoyo a la candidata a de la coalición Hidalgo Nos Une por Pachuca, Gloria Romero, a su vez que 

rechazaron la guerra sucia emprendida por el PRI. En conferencia de prensa realizada ayer en la casa de campaña de 
Romero León, en pleno corazón de la Bella Airosa, los legisladores federales manifestaron su postura en cuanto a las 

últimas declaraciones del presidente nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, hacia diversos funcionarios federales. 
Ramírez Acuña manifestó que analizarán las demandas presentadas en los días pasados por parte de Humberto Moreira a 

los secretarios de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero Arroyo, y de Educación Pública, Alonso Lujambio Irazábal, 
por supuesto proselitismo político rumbo a las elecciones federales de 2012. . "Estamos analizando los documentos que 

presento el líder del PRI, a su tiempo les informaremos qué acciones tomaremos en cuanto a eso", el diputado federal 

por Jalisco a los representantes de los medios de comunicación. Acompañado por Augusta Valentina Díaz de Rivera, 
legisladora por el estado de Puebla en San Lázaro, reiteraron el apoyo por parte de los legisladores de Acción Nacional a 

la candidatura de Gloria Romero a la alcaldía de Pachuca, pues dijeron que Romero León se ha distinguido por ser una 
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política apegada a la gente y recalcaron la importancia de la trayectoria política de la aspirante a la casa Rule por la 

coalición "Hidalgo Nos Une". Asimismo, exigieron al procurador general de Justicia del estado, Alejandro Straffon el 

esclarecimiento de la denuncia marcada con número de expediente 12/SP/84/11 la cual información se levanto el día 20 
de junio con motivo de los lamentables hechos que ocurrieron cerca de un conocido salón de fiestas en el cual se vieron 

involucrados miembros del PAN y del PRI. Finalmente, tanto los diputados federales como Romero de León coincidieron 
en señalar que la guerra sucia que emprendió Omar Fayad, debe de terminar, ya que los únicos perjudicados -

recalcaron- son los ciudadanos.  (Yossimar Durán, pág.3)  

Síntesis-Aventaja la candidatura de Gloria: A una semana de finalizar las actividades proselitistas con miras a la 
elección de presidencias municipales, Gloria Romero León, candidata de "Hidalgo Nos Une" a la casa Rule de Pachuca, 

manifestó la tarde de ayer durante una reunión que tuvo con jubilados y pensionados, que su candidatura es la que 
aventaja en las preferencias electorales sobre los otros contendientes. Al finalizar la reunión en la casa del jubilado y 

pensionado, ubicada en la colonia de San Cayetano de la ciudad capital, la abanderada de la unión de PAN-PRD expuso 

sus diferentes propuestas a este grupo de la sociedad pachuqueña; indicó que pese a lo que indican otras encuestas, ella 
es la que aventaja en las intenciones de voto para el próximo domingo 3 de julio. "Sabemos que vamos ganando, porque 

nuestra campaña ha sido una campaña de ideas, de propuestas de acuerdo a nuestras posibilidades y también conforme 
a la realidad que vivimos, nosotros no pretendemos crear falsas esperanzas o les hablamos en otro idioma a la 

ciudadanía". (Yossimar Durán, pág.2)  

Síntesis-Padierna, en Hidalgo apoya a candidatos: La secretaria general del PRD, Dolores Padierna Luna, realizará 
hoy una gira por el estado de Hidalgo para respaldar a los candidatos a presidentes municipales de diversas regiones de 

la entidad. En Zimapán, a las 11:00 horas, sostendrá una rueda de prensa con los medios de comunicación en respaldo 
del candidato Arturo William Trejo Leal, candidato perredista que encabeza la coalición "Hidalgo nos Une", el evento será 

en la Casa del Pueblo. Posteriormente, en el mismo lugar, tendrá una reunión de trabajo con la estructura electoral para 

afinar la estrategia de la jornada del 3 de julio. A las 15:00 horas, en la cabecera municipal de Tasquillo, Padierna Luna 
presidirá una reunión con mujeres en respaldo al candidato Alberto Sánchez González. Tasquillo es un municipio 

gobernado por el PRD y se estima que el perredismo refrendará su triunfo por tercera vez consecutiva. Concluirá la gira 
con otra reunión   de mujeres en la cabecera municipal de Tula de Allende al filo de las 18:00 horas, en respaldo al 

candidato de esa demarcación Ahraham Mendoza Zenteno, quien goza de amplía simpatía y respaldo popular. La gira de 

Dolores Padierna Luna es la segunda de tres visitas que realizará en apoyo a los candidatos 0 (Redacción. Pág.2)  

Síntesis-Filiberto y Eleazar irán coordinados: El candidato a la presidencia municipal de Pachuca, Eleazar García 
invitó a Filiberto Hernández a participar en el Segundo Foro Ciudadano, que se llevó a cabo en las instalaciones de la 

Universidad del Fútbol, en dónde el candidato por Mineral de la Reforma expresó que el municipio debe asumir un papel 

más protagónico en el que se intensifiquen las relaciones de capital. "El fenómeno propiciado por la conurbación de los 
municipios Mineral de la Reforma y Pachuca nos obliga a asociarnos integralmente, para resolver problemas en conjunto 

y compartir agenda en transporte, vialidad, asentamientos humanos, agua, alcantarillado, medio ambiente, seguridad 
pública, protección civil, desarrollo económico y finanzas, entre muchos otros", aseguró Filiberto Hernández Monzalvo, 

candidato de la coalición Juntos por Hidalgo a la alcaldía. Sostuvo que hay temas vitales que comparten ambos 
candidatos y que en el futuro, con el triunfo de ambas fórmulas, serán compromisos de gobierno municipales, porque 

"Mineral de la Reforma es el reflejo de Pachuca y Pachuca es el reflejo de Mineral de la Reforma". Puntualizó que es 

necesario impulsar la coordinación en la planeación administrativa del territorio, así como gestión de recursos para 
abastecimiento de servicios públicos y el uso de recursos naturales, para promover desarrollo sustentable en beneficio de 

los habitantes. Indicó que la participación ciudadana es fundamental, "porque no existe proyecto alguno que se aprecie 
de ser viable, completo, transformador y contundente, si no cuenta con el respaldo de la población al que va dirigido. 

Este es el momento de la gente, de la inclusión de todos y de la orientación institucional. Nada se puede construir al 

margen de quienes aspiramos servir". El candidato reiteró su creencia en la razón ciudadana y en que las cosas irán de la 
mano pueden hacerse si existe voluntad, comunitaria y un gobierno abierto al diálogo, que sepa escuchar, pero sobre 

todo que actúe con eficacia y contundencia para solucionar los problemas que son de todos. En el Segundo Foro 
Ciudadano, fueron temas básicos: servicios públicos de calidad, desarrollo metropolitano, infraestructura urbana, 

modernización e innovación gubernamental, así como protección y conservación del medio ambiente. (Emmanuel 
Huerta, página 10) 

Uno más uno-Vivienda, tema prioritario, destaca Eleazar García: Al ser la vivienda uno de los temas prioritarios 

para trabajar en un Plan de Desarrollo Metropolitano para Pachuca, en coordinación con los municipios aledaños, el 
candidato al gobierno por la capital del estado de la Coalición Juntos Por Hidalgo, Eleazar García Sánchez, se reunió con 

integrantes de la Cámara Nacional de la Vivienda (Canadevi) con el propósito de intercambiar planteamientos que 
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complementen su agenda de trabajo municipal. Para reactivar la economía de la construcción de vivienda local, los 

empresarios manifestaron la necesidad de fomentar una mayor colaboración con las instancias públicas para mejorar 

acciones, tales como la agilidad a los trámites. ―Desde los tiempo de respuesta, la cantidad de requisitos que se piden y 
la discrecionalidad en el cobro de derechos‖, puntualizó. Tan sólo en Pachuca, explicaron a Eleazar García que se estima 

un mercado de más 10 mil personas sujetas a crédito en el Fondo de Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Estado (FOVISSSTE) e Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores. 

Además de este nicho de mercado, advirtieron el interés de la Canadevi de instituir programas conjuntos con la 

administración municipal para ofertar vivienda a la población que no cuenta con beneficios sociales. Los empresarios 
manifestaron su interés por involucrase en cada una de las iniciativas para el rubro de vivienda, y coincidieron con 

Sánchez García en la importancia de trabajar en un proyecto de largo plazo, donde los habitantes tengan una vivienda de 
calidad y digna, como lo planteó recientemente en el segundo Encuentro Pachuqueño referido a la temática de Servicios 

Municipales y Desarrollo Metropolitano. ―Yo creo que ya tenemos la madurez como ciudadanos, empresarios y gobierno 
para trabajar por el bien común, seamos el ejemplo‖, expresó el candidato ciudadano. En este sentido, también hizo una 

cordial invitación para participar en el último Encuentro Pachuqueño enfocado al Sector Productivo, el cual se llevará a 

cabo este jueves en el Tecnológico de Monterrey. (Redacción Página 4) 

La Crónica de Hoy-Firman rivales acuerdos políticos para garantizar civilidad y respeto: Aprobaron un 

acuerdo de civilidad y respeto las dirigencias estatales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional 

(PAN), para evitar actos de intolerancia y violencia en la jornada electoral del tres de julio. Los presidentes estatales del 
PRI, Omar Fayad Meneses, y  PAN, Gonzalo Trejo Amador, informaron mediante un comunicado conjunto que la  entidad 

se caracteriza por desarrollar, en un ambiente de cordialidad, la competencia política que contribuye a  fortalecer la 
democracia. Exhortaron a la militancia de ambas fuerzas políticas para que no se desborden las acciones en actos 

violentos. De la misma forma exigieron que intereses ajenos se abstengan de incurrir en hechos lamentables, que sólo 
conducen a la polarización y animadversión social. También pidieron que la participación de militantes y simpatizantes 

sea constructiva, de respeto y tolerancia, para realizar comicios de altura, lejos de la descalificación y cerca del debate 

para resolver las necesidades sociales. Aclararon que no comparten acciones de desprestigio a la democracia y 
competencia política. Consideraron que la democracia no sólo es sinónimo de competencia entre partidos políticos y 

elecciones, sino  valor supremo para asumir y participar de las decisiones. ―Resulta preocupante que sucesos de violencia 
se conviertan en la noticia y característica de nuestro proceso electoral local para renovar los 84 municipios, esto lastima 

al pueblo hidalguense, porque deriva de la efervescencia política actual entre quienes participan, misma que se encuentra 

fuera de todo contexto para desarrollar campañas enfocadas a obtener la alta participación que esperamos por parte de 
la ciudadanía‖. (Alberto Quintana, Página 4) 

La Crónica de Hoy-Sigue sin descartar PRD alianzas de facto locales: El dirigente estatal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras Pérez, no descartó la posibilidad de que en algunos municipios se 

formalicen alianzas de facto entre el PRD y Acción Nacional (PAN), principalmente donde es factible un triunfo electoral 

sobre el Revolucionario Institucional (PRI). ―Se anunciarán posibles alianzas de facto, pero no quiero dar a conocer los 
nombres porque descompondríamos las pláticas y quizá no se concreten‖. Trascendió en Yahualica la declinación del 

panista Lucio Hernández Trinidad por el perredista Perfecto Hernández Bautista, pero este hecho generó temor en el PRI, 
ante la eventual derrota en las urnas, advirtió. ―Al ver un candidato fuerte y posicionado, luego la adhesión del aspirante 

panista, obvio el PRI siente que pierde la elección‖. La coalición Hidalgo nos une, participará formalmente en 49 

municipios, no obstante, en las demarcaciones restantes habría declinaciones o coaliciones de facto, como en el caso de 
Yahualica, San Salvador, Santiago de Anaya, e incluso Ixmiquilpan. Además, en Chilcuautla, Huehuetla, Huejutla y El 

Arenal habría eventuales coaliciones con Nueva Alianza. ―De facto con PT-Convergencia son los menos, realmente no hay 
pláticas concretas con ellos, quizá se den la última semana de campañas, pero donde vamos solos PRD y PAN hay 

pláticas con las planillas‖. BRONCAS. Luego de que panistas denunciaran al candidato del PRD en Xochiatipan, Taurino 

Hernández Bautista, de violentar el proceso electoral y provocar un enfrentamiento, el líder del sol azteca afirmó que fue 
un ―problema personal, por eso el comité perredista les dio un coco para que dejen las agresiones‖. (Rosa Gabriela 

Porter, Página 6) 

Plaza Juárez-PAN y PRI firman pacto de civilidad: A través de la firma de un documento denominado ―Pacto de 

civilidad‖, los dirigentes estatales del PAN y PRI, Gonzalo Trejo Amador y Omar Fayad Meneses, respectivamente, hacen 

un exhorto a sus militantes y simpatizantes para que no se desborden los ánimos y se generen actos de intolerancia y 
violencia. El documento señala: ―exhortamos a que intereses ajenos, en definitiva, se abstengan de incurrir en 

lamentables hechos que sólo conducen a la polarización y animadversión de nuestra sociedad‖. Exhortan a los panistas y 
priístas a que su participación sea de manera activa y decidida, constructiva, de respeto y tolerancia, a fin de poder 
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concluir las campañas a la altura de las exigencias de los electores. Lo anterior será posible, asegura, si se alejan de la 

descalificación, la violencia y se fomente el debate y el discurso constructivo que constituya una oferta política, enfocada 

a resolver las necesidades sociales en un ambiente de cordialidad y respeto ante una sociedad plural, observadora y 
decidida. El documento de manera textual señala: ―Resulta necesario exhortar a la militancia de ambas fuerzas políticas 

que en la actualidad nos encontramos en franca competencia electoral, para que no compartamos ni en el Partido Acción 
Nacional ni en el Partido Revolucionario Institucional, acciones que desprestigien y demeriten nuestra democracia y la 

competencia política; porque es así, sólo (es válida) la competencia por alcanzar la representación popular a través del 

voto libre y secreto del ciudadano‖. Esta firma se realiza luego de las declaraciones que surgieron el día martes, donde 
ambos partidos se acusaron de emprender acciones con un afán de provocación. (Nadia Mejía, Pág. Principal)   

Plaza Juárez-Asegura edil que video de Youtube fue manipulado: El alcalde de Atotonilco de Tula, Julio César 
Ángeles Mendoza no niega lo que dicen que dijo en el video, que fue subido a las redes sociales, pero asegura que esté 

fue manipulado, ya que su llamado a los trabajadores municipales fue para dejarles claro que no permitiría que la 

maquinaria municipal fuera utilizada a  favor de algún partido político y que por eso les externó que entonces le 
presentarán su renuncia. Ángeles Mendoza dijo que efectivamente se reunió con algunos trabajadores y que ese día les 

dejó claro que eran libres de votar por quien ellos así lo decidan, ―porque tenemos una bondad de que el día de las 
elecciones nadie sabe por quién vamos a votar‖. Puntualizó que efectivamente, durante la conversación se escucha que 

les dice a los empleados que le presenten su renuncia y que  así se los dejó claro, pero que eso de debió a que ha 

recibido denuncias y escuchado rumores de que la maquinaria municipal estaba siendo utilizada para que los candidatos 
cumplan con los compromisos que ofrecen a la gente. Recalcó que tenía conocimiento de que el encargado de 

maquinaria estaba utilizando para esos fines las pesadas unidades que son propiedad del gobierno y que por eso dejó 
claro, pero que astutamente se manipularon las imágenes y el texto para pretender exhibirlo, pero que está tranquilo y 

que nada le preocupa, porque no ha presionado a nadie para que apoye a determinado partido político. Negó haber 
acudido a algún acto de campaña del partido Verde y que como presidente municipal no tiene compromisos con nadie y 

que como Julio César Ángeles Mendoza no permitió que el PVEM fuera en coalición con el PRI, toda vez que siempre 

están en choque y que no es posible que el día de las elecciones vayan de la mano, como ocurre con el PAN y PRD que 
hacen una coalición ridícula y vergonzosa al pretender engañar a la gente, ―lo mejor es ir solos, así bien ganado o bien 

perdido‖. El alcalde agregó saber quien grabó y manipuló el video y que en su momento procederá legalmente, pero que 
mientras tanto mantiene  las manos fuera del proceso electoral, no así los ojos, ya que vigilará que todos hagan las cosas 

sin perjudicar al municipio. Por último comentó ―no tengo compromisos con nadie ni con el verde y siempre lo he dicho,  

no soy el presidente del verde, yo no tengo que pagarle un peso o un favor a ningún partido político, pero no quiero que 
la maquinaria o los recursos públicos se destinen para un partido político, esa será mi postura y la defenderé al municipio 

dígase lo que se diga que vengo de un partido débil o que no tengo soporte arriba‖. (Verónica Monroy, Pág. 3 B)  

 Plaza Juárez- Gobierno es  pasivo ante Rápido y furioso: PRI: La bancada del PRI en la Cámara de Diputados 

criticó la pasividad de las autoridades mexicanas para castigar a los responsables de este lado de la frontera que 

permitieron la entrada de armas en el operativo 'Rápido y furioso'. 'Mientras en Estados Unidos ya realizó una 
investigación sobre el operativo Rápido y Furioso que permitió el trasiego de armas a México, en nuestro país no hay ni 

una línea de indagación, ni responsables por permitir o no vigilar la aduanas de la frontera norte', dijo el diputado Josué 
Valdés Huezo. El secretario de la Comisión de la Función Pública indicó que el Congreso de Estados Unidos ya analiza  

renuncia y cargos penales contra el director general de la Oficina para el Control del Alcohol, Tabanco y Armas de Fuego 

(ATF, por sus siglas en inglés), Keneth Melson, por dicho operativo. 'No hay ni un llamado de atención a los encargados 
del sistema aduanal mexicano y el titular de Hacienda, Ernesto Cordero, ya está más dedicado a la pasarela electoral que 

ha responder sobre este tema y buscar responsables en esa dependencia", indicó Valdés Huezo. El diputado del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) señaló que esperarán a que los funcionarios estadunidenses declaren los nombres de 

los funcionarios mexicanos que conocían del operativo (Agencias, Pág. 11 A) 

Plaza Juárez-Urge capacitación para la juventud: Canek Vázquez: Este miércoles, el diputado federal Canek 
Vázquez, en el marco de la Sesión de la 1 Comisión Permanente, presentó una iniciativa para precisar en el Código 

Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) la obligación de los partidos políticos para destinar recursos 
los para capacitación, promoción desarrollo del liderazgo político de los jóvenes. El legislador federal precisó: 

deficientemente en el Cofipe se estableció que el 2 por ciento del financiamiento público ordinario, destinado a los 

partidos, debía ser canalizado para la capacitación, promoción y el .desarrollo del liderazgo político de las mujeres, por lo 
que consideramos necesario puntualizar la necesidad de se destine a los jóvenes, al igual que las mujeres, un porcentaje 

fijo para su capacitación, promoción y desarrollo político". En este sentido, el también consejero del Poder Legislativo. El 
diputado Canek Vázquez, subrayó la importancia de que los propios partidos políticos destinen recursos para capacitar a 
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los jóvenes con los que se tiene una gran deuda. Ante el IFE, expresó que las acciones e iniciativas que busquen apoyar 

el desarrollo de los jóvenes, desde cualquier ámbito, de-ben ser bienvenidas e incentiva-das; "no podemos perder de 

vista que tenemos una gran deuda con los jóvenes mexicanos que debe ser satisfecha con sentido de urgencia". Canek 
Vázquez reiteró que "la oportunidad de que los jóvenes contribuyan al desarrollo económico del país, en el marco de la 

llamada ventana de oportunidad demográfica, se despilfarra rotundamente. Los jóvenes que no encuentran oportunidad 
en nuestro país están migrando a los Estados Unidos en busca de una mejor vida. No hay duda de que tenemos una 

colosal deuda con la juventud mexicana que debe ser saldada urgentemente". "Es fundamental fortalecer la democracia. 

El número de personas informadas debe incrementarse y, al mismo tiempo, deben fortalecerse los medios para su 
competencia, conocimiento y entendimiento. Mejorar a una sociedad potenciada, capaz de ampliar sus márgenes de 

actuación, con los jóvenes como punta de lanza, es un tema de alta prioridad para mí y para mi partido", finalizó el 
presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Frente Juvenil Revolucionario del PRI. (Redacción, Pág. 12 A) 

El Independiente-Dejó tres policías lesionados enfrentamiento con priistas: Tres policías resultaron lesionados 

tras chocar con un grupo de alrededor de 50 priistas. A uno de ellos le fue arrebatada su arma de cargo, así como un 
radio de comunicación, propiedad del ayuntamiento. El policía Florentino Hernández Sánchez denunció que quien le quitó 

el arma 9 milímetros y un radio fue José Trinidad, alias Amado. Los hechos ocurrieron duran-te la víspera de este 
miércoles en la localidad Ixtlahuac, a media hora de camino de la cabecea municipal. Fue el director de la policía local 

Alejandro Martínez Celestino quien narró que los tres policías Genaro Méndez, Floriberto Albino y Floriberro Hernández 

Sánchez fueron agredidos por un grupo de priistas que viajaban a bordo de varias camionetas, que los rodearon y que 
ocurrió el lamentable incidente. Trascendió que los priistas regresaban de un mitin, encontraron en el camino a la patrulla 

con los agentes preventivos, les re-clamaron sobre el porqué los seguían y al no obtener respuesta convincente 
radicalizaron sus acciones. Los policías se quejaron por-que alrededor de las 2:00 horas de este miércoles acudieron a la 

agencia del Ministerio Público, pero no encontraron a nadie que los atendiera a pesar de que se supone que debe existir 
personal de guardia. Desde la semana pasada se han suscitado hechos de violencia y denuncias, según denunciaron los 

perredistas que han sido amenaza-dos y que han detectado acciones de intento de compra de votos por materiales para 

la construcción. (Salomón Hernández, Pág. 11) 

El Independiente- Alerta en Atotonilco de Tula por "guerra sucia" entre candidatos a la presidencia: 

Conforme se acerca el cierre de campañas proselitistas de los diferentes institutos políticos, la guerra de descalificaciones 

en este municipio aumenta de tono, lo que para algunos actores podría traducirse en focos rojos. Muestra palpable de la 
llamada "guerra sucia" es el circular de varios panfletos en diferentes puntos estratégicos del municipio, en la mayoría de 

ellos se ataca a los diferentes candidatos a la presidencia municipal, a quienes se acusa de pretender saquear las arcas 
de la administración municipal. Edgar Reyes, de la alianza "Hidalgo nos une" (PAN-PRD), Antonio Hurtado del PRI, Fran-

cisco León del PT, Oscar Var-gas del Panal, Fidel Juárez de Convergencia y Joaquín Tovar por el Partido Verde (PVEM), 
son quienes aspiran a ocupar la silla presidencial. Con palabras altisonantes se acusa a los aspirantes de ser unos rateros, 

y pretenden ocupar la presidencia para beneficiar a unos cuantos, en el caso del abanderado del PT lo descalifican por 

haber salido de las filas del PAN y emigrar al partido de la estrella por no haber logrado la candidatura del blanquiazul. En 
tanto que al candidato del Panal lo desdeñan por sus supuestos vínculos con actos delictivos como el presunto robo de 

tráileres, respecto al abanderado de la alianza PAN-PRD, lo descalifican por no ser nativo de Atotonilco sino de Tula, y 
por tener nexos con presuntas bandas delictivas. En cuanto al abanderado del PVEM es cuestionado por ser familiar del 

alcalde Julio Cesar Ángeles, y por el supuesto derroche de recursos con propósitos electorales, u por último, se señala al 

candidato de Convergencia a quien sus detractores cuestionan ante las pocas posibilidades de triunfo, y que al parecer 
sólo vienen a dividir y quitarle votos a la oposición. (Edson Vélez, Pág. 10) 

Plaza Juárez-IFE da a conocer "Libro Blanco"; serán más mujeres las que votarán: Ayer por la tarde fue 

presentado el denominado "Libro Blanco" Proceso Electoral Local 2011 con motivo de la renovación de los 84 
ayuntamientos del estado de Hidalgo. El evento tuvo lugar en la sala de sesiones de la Junta Local en las instalaciones 

del IFE en la capital hidalguense. Dicho documento contiene el resultado de las actividades realizadas por la Vocalía del 
Registro Federal de Electores, en apoyo al proceso electoral local que se efectuará este próximo 3 de julio. El evento fue 

presidido por José Luis Ashane Bulos, vocal ejecutivo de la Junta Local Ejecutiva en Hidalgo, y Guillermo Mejía Ángeles, 
representante del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo. Entre los datos que destaca-ron están los siguientes: la lista 

nominal de electores que comprende para esta jornada un total de 1 millón 908 mil 364 personas; el 5 por ciento del 

padrón no votará; Tulancingo de Bravo es el municipio que más electores tiene en su lista nominal; en todo el estado son 
más las mujeres que emitirán sufragio. Asimismo, que Huejutla es el municipio con mayor número de "domicilios 

conocidos"; 3 mil 569 ciudadanos no tienen el apellido paterno; 16 mil 840 ciudadanos no tienen el apellido materno. El 
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nombre completo más común en la entidad es Juan Hernández Hernández, con un total de 716 personas, es decir, de 

2005 a la fecha ingresaron a la lista nominal 104 ciudadanos llamados Juan Hernández Hernández. (Óscar Pérez 

Cabrera, Pág. 5 A)  

Milenio-PRI y PAN firman pacto de civilidad: Tras las agresiones en distintos municipios de Hidalgo entre militantes 

partidistas, las dirigencias estatales del PRI y PAN firmaron un pacto de civilidad política para evitar violencia de cara al 

proceso electoral del 3 de julio. En una reunión privada, Gonzalo Trejo Amador y Omar Fayad Meneses, presidentes del 
PAN y PRI respectivamente, firmaron un documento en el que acordaron poner fin a la guerra sucia que se ha registrado 

en la entidad, con miras a la renovación de los ayuntamientos. Hicieron un llamado a la militancia y candidatos para 
continuar de manera pacífica los días que restan de campañas electorales. El documento signado indica: ―resulta 

necesario exhortar a la militancia de ambas fuerzas políticas (PRI y PAN), que en la actualidad nos encontramos en 
franca competencia electoral; para que no se desborden las acciones en actos de intolerancia y violencia; así también 

exhortamos a que intereses ajenos en definitiva, se abstengan de incurrir en lamentables hechos; que sólo conducen a la 

polarización y animadversión de nuestra sociedad‖. El texto refiere que el PAN y PRI no comparten las acciones que 
desprestigian y demeritan la democracia y la competencia política; ―porque es así, sólo la competencia por alcanzar la 

representación popular a través del voto libre y secreto del ciudadano, para hacer efectivas las propuestas que advierten 
nuestras Plataformas Electorales, para que estas se conviertan en acciones concretas de Gobierno y nunca en acciones 

de inestabilidad que reprobamos los hidalguenses‖. Trejo Amador, presidente del blanquiazul en Hidalgo, indicó que el 

pacto tiene como objetivo invitar a los candidatos y militancia de ambos partidos a continuar sus campaña de manera 
pacifica, dando prioridad a sus propuestas. Hasta ayer, los dirigentes de los partidos habían denunciado serias agresiones 

en algunos municipios de Hidalgo, entre ellos dos de las ciudades más importantes Huejutla y Pachuca. (Redacción, 
pág. 10) 

Criterio-Firman tregua vs descalificaciones entre PAN y PRI: (Redacción, pág. 07) 

El Sol de Hidalgo-Llaman a militantes al respeto y tolerancia: (Redacción, pág. Princ.) 

Milenio-Por traición, expulsan a ex legisladora del Panal: El partido Nueva Alianza expulsó de su partido a la ex 
diputada María Dolores Monroy Bedolla, a causa de su abierto apoyo a un candidato del PRI en Tepeapulco. ―Nosotros le 

dimos la oportunidad de ser legisladora y nos paga con ingratitud, sólo busca sus intereses personales‖, señaló el líder 
del Panal, Fernando Flores. En la víspera, la ex legisladora alegó diferencias ideológicas con el partido que la llevó al 

Congreso, por lo cual anunció que para el proceso electoral que renovará las 84 alcaldías el 3 de julio, apoyará a Alberto 
Franco, aspirante del Revolucionario Institucional. Al respecto, Fernando Flores, manifestó que la ahora ex militante de 

Nueva Alianza traicionó los estatutos del partido a causa de que realiza campaña a favor del PRI. ―La ex diputada desde 

hace tiempo ha dejado de participar en el partido, yo lamento mucho que una persona a la cual el partido le dio la 
oportunidad de ser diputada, hoy le pague con ingratitud, con deslealtad‖, consideró. A su juicio, María Dolores Monroy 

con su apoyo al partido tricolor demostró que sus intereses personales están por encima de la ideología y el bienestar de 
los ciudadanos. ―Está demostrando que lo que la mueve son los intereses personales‖, señaló. (Ángel Cabrera, pág. 

10) 

Milenio-Abstencionismo no favorece al PRI, afirma Eleazar García: El abstencionismo es el principal enemigo de 
México, señaló Eleazar García, candidato por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la alcaldía de Pachuca. ―El 

abstencionismo no lo veo como una arma mía, en este país tenemos que participar y es lo que yo he insistido, tenemos 

que participar y no sólo en el voto‖, indicó en respuesta a lo señalado por el diputado federal del PRD, Luciano Cornejo, 
acerca de que la ausencia de votantes el tres de julio es una estrategia del PRI para ganar las elecciones. El candidato 

tricolor consideró que en este periodo electoral se siente un ambiente positivo, por lo cual augura que este año asistirán 
más ciudadanos a los comicios que las elecciones pasadas. Respecto a los actos violentos entre simpatizantes del Partido 

Acción Nacional y el PRI, Eleazar los calificó de lamentables y espera que todas las partes se enfoquen en sus 
propuestas. A juicio del aspirante a la alcaldía, constantemente le recuerda a su equipo de trabajo que no caiga en 

provocaciones, que se dirijan con respeto, porque ―antes de militantes todos somos mexicanos por los que hay que 

manejarnos con civilidad. Refirió que las encuestas son aceptables pero que para él su principal medición es el contacto 
directo con la gente. ―El contacto con la gente es mi mejor termómetro‖, declaró. Por otro lado, el militante del 

Revolucionario Institucional expresó que ―es necesario que las decisiones del gobierno municipal sean concensuada y así 
poder valorar los pros y los contras‖. Otra de sus propuestas es realizar un análisis de movilidad en la Bella Airosa, para 

ordenar correctamente la vialidad de la ciudad. Una manera de fomentar el turismo y generar derramas económicas en la 

capital del estado, dijo, es que la sociedad trabaje de forma conjunta desde ampliar los horarios de las tiendas hasta 
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mostrar una cordialidad ciudadana con los visitantes. Como proyecto de crecimiento turístico, el candidato del PRI detalló 

que contempla convertir a Pachuca en una Ciudad Cultural. La idea es darle una identidad atractiva al centro de la capital 

hidalguense. (Cristopher Rogel Blanquet, pág. 11) 

Milenio-Jorge Acosta pide civilidad a militantes de partidos: El candidato a la presidencia municipal de Pachuca 

por la alianza Poder con Rumbo, Jorge Acosta Benítez, aseguró que la violencia ocurrida en algunos municipios de la 

entidad generará abstencionismo de la ciudadanía en las elecciones del próximo 3 de julio. A menos de una semana de 
que se lleve a cabo la justa electoral en Hidalgo, el aspirante por los partidos Convergencia y del Trabajo en la capital del 

estado aseveró que las campañas se deben llevar en tono de civilidad para que la ciudadanía acuda a emitir su voto, 
pues en días pasados se han registrado agresiones entre militantes de distintos institutos políticos. ―Esto es una 

contienda electoral no personal, planteamos propuestas para mejorar a Pachuca, en estas elecciones deberá haber 
respeto porque vamos a vivir en la misma ciudad. No se vale que con la proximidad desalentemos a la ciudadanía a 

votar, al contrario que la ciudadanía participe y que decida independientemente de las agresiones que se han registrado‖, 

indicó quien se ha denominado como candidato ciudadano. En su día número 22 de campaña política, el candidato a la 
presidencia municipal de Pachuca por la alianza Poder con Rumbo, Acosta Benítez recorrió la colonia Santa Julia donde se 

unió a las Brigadas Ambientales. (Misael Zavala, pág. 11) 

Criterio- Ganaría PRI Tulancingo, La Reforma y Tizayuca: Clara ventaja para Núñez en Tizayuca, a unos días de la 
jornada electoral la distancia entre Núñez y Teodoro Gómez parece ser ya definitiva. De acuerdo con la segunda 

encuesta realizada a este municipio por criterio, el priista suma 62% contra 21% del panista. Mientras que Filiberto 
Hernández pierde paso en Mineral de la Reforma aunque por solo un punto, cayo de un 54% a un 53% aun asi la 

diferencia sigue favoreciendo a Fili. En Tulancingo se cierra la elección, debido a que la diferencia entre Oralia Vega y 
Julio César Soto se redujo a diez puntos porcentuales. (Redacción, pág. 08, 09, 10) 

Criterio-Realiza Encuentro Pachuqueño, Eleazar: Con la finalidad de incorporar las aportaciones de la ciudadanía a 

la agenda municipal 2012-2017 propuesta por Eleazar García Sánchez, candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, 
encabezó el segundo Encuentro Pachuqueño, que abordó las temáticas de servicios municipales y desarrollo 

metropolitano. En este encuentro resaltó la presencia de cientos de jóvenes, así como de líderes del sector empresarial, 

la sociedad organizada, deportistas y ecologistas, quienes compartieron ideas en cinco mesas de trabajo con los temas: 
Protección y conservación del medio ambiente, Infraestructura urbana, Modernización e innovación gubernamental, 

Calidad y eficiencia en los servicios, y Desarrollo metropolitano. El abanderado de la coalición conformada por PRI, Nueva 
Alianza y Verde Ecologista se dijo convencido de que cada aportación vertida en las mesas de trabajo será de gran 

utilidad y provecho para ejercer nuevas políticas públicas de conformidad con las demandas e inquietudes de la 
población. "Es bueno que podamos estar cerca y generar este gran movimiento ciudadano, estoy seguro de que esta 

respuesta se verá reflejada el próximo 3 de julio. Yo creo que todos los que estamos aquí podemos marcar una gran 

diferencia", señaló Eleazar García. Por su parte, Natividad Castrejón, coordinador general de Agenda Ciudadana del 
candidato priista, dijo que durante el encuentro los pachuqueños tienen la oportunidad de presentar propuestas de 

manera organizada, y agregó que para darles vialidad es necesaria la participación política de cada uno.  (Redacción, 
pág. 11) 

El Sol de Hidalgo-Propuestas útiles aportan ciudadanos: (Redacción, ojo política) 

Criterio- No tener miedo al voto presionado a maestros: Romero… En conferencia de prensa con Gloria Romero, 

el diputado federal panista y ex gobernador de Jalisco Francisco Javier Ramírez Acuña pidió a los trabajadores de 

gobierno municipal, estatal y a maestros que no tengan miedo por la coacción del voto que, presuntamente, está 
instrumentando el PRI. A su vez, dijo a la ciudadanía que no se deje engañar por el tricolor, que "se ha querido vender a 

lo largo y ancho del país y en Hidalgo no es la excepción, con una visión nueva, no se la crean, pues chango viejo no 
aprende maroma nueva, son un costa de mañas", expresó. Asimismo, el legislador federal pidió al procurador Alejandro 

Straffon que resuelva oportunamente la denuncia 12/SP/84/11 presentada por Juan Carlos Robles por las agresiones por 

un grupo priista el pasado lunes. (José Antonio Alcaraz, pág. 11) 

El Sol de Hidalgo-Impulsar Pachuca, compromiso de Gloria: (Redacción, ojo política) 

Criterio-Acusa PAN agresiones: Luis Baños Gómez, candidato a la presidencia de Mineral de la Reforma por la alianza 
Hidalgo nos Une, denunció agresiones y ofensas por parte de brigadistas y militantes de su antagónico priista Filiberto 

Hernández durante recorridos por el municipio. Uno de estos ataques ocurrió el pasado domingo en la noche, cuando el 

abanderado del PAN y PRD recorría el fraccionamiento Minerales. A uno de sus vehículo de perifoneo le rompieron un 
vidrio, agresión que presuntamente fue hecha por otro automóvil en movimiento con propaganda del candidato priista. 
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En otra ocasión, al recorrer las calles de la colonia 11 de Julio, un grupo de brigadistas de Filiberto Hernández lo comenzó 

a insultar, "nosotros hicimos caso omiso y preferimos retirarnos y continuar nuestro trabajo", expresó. Por ello, "invito a 

Filiberto Hernández a que no ocurran este tipo de situaciones y que controle a su equipo y simpatizantes para que 
culminemos este proceso electoral sin ningún otro evento de este tipo". Este celo, dijo, se debe a que en los últimos días 

la gente de ese municipio le ha manifestado su apoyo, traduciéndose a un mejor posicionamiento en encuestas. (José 
Antonio Alcaraz, pág. 11) 

Criterio- Desconocen a candidato: El secretario general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Convergencia, 

Armando López Velarde Campa, desconoció al candidato propietario a la alcaldía de Tulancingo, óscar Nájera García, a 
quien responsabiliza de la colocación de lonas y distribución de volantes que incluyen mensajes religiosos y el logotipo de 

la coalición Poder con Rumbo. En conferencia de prensa, acompañado por el delegado especial en Hidalgo, Emilio Ulloa 
Pérez, y la candidata suplente, Diana Marroquín Bayardo, reprobó la aparición de 20 lonas en escuelas, iglesias y edificios 

públicos; incluido el Consejo Municipal Electoral, en las que se promueve a Nájera García como candidato ―cristiano‖. 

López Velarde habló sobre la probable participación de candidatos de otros partidos políticos, como el PRI, PAN y Panal. 
―Pudo haber salido de ellos esta estrategia electoral, para que nos anulen la planilla‖. Sin embargo, no descartó que se 

trate de fuego amigo y dirigió sus sospechas hacia el candidato propietario, al que acusa de conducirse de manera 
arbitraria y dolosa, por lo que el CEN de Convergencia determinó retirarle todo tipo de apoyo. El líder de Convergencia 

ofreció copia del escrito dirigido al presidente del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Daniel 

Rolando Jiménez Rojo, en el que Paris Cruz y Emilio Ulloa, representantes de la coalición Poder con Rumbo, conformada 
por Convergencia y PT, solicitan la sustitución de Óscar Nájera como abanderado de la planilla naranja en Tulancingo. A 

su vez, deslindó a ambos partidos políticos de la aparición de la propaganda religiosa y exigió a las autoridades 
competentes investigar y proceder penalmente contra los responsables. Convergencia, dijo, respeta la laicidad, por ende, 

no usa signos religiosos ni credos para impulsar candidaturas, además de ser un partido abierto a la sociedad civil y 
defensor de la diversidad.   (María Antonieta Islas, pág. 12) 

El Sol de Hidalgo-En Convergencia no descartan fuego amigo: (Redacción, ojo política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Reloj-partidos deben destinar recursos para capacitar sus jóvenes: Canek Vázquez: En el marco de la 
Sesión de la Comisión Permanente, Canek Vázquez, diputado federal presentó una iniciativa para precisar en el Código 

Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIPE) la obligación de los partidos políticos para destinar 
recursos fijos para capacitación, promoción y desarrollo del liderazgo político de los jóvenes. El legislador federal precisó 

que ―recientemente en el COFIPE se estableció que el 2% del financiamiento público ordinario, destinado a los partidos, 

debía ser canalizado para la capacitación, promoción y el desarrollo del liderazgo político de las mujeres, por lo que 
consideramos necesario puntualizar la necesidad de se destine a los jóvenes, al igual que las mujeres, un porcentaje fijo 

para su capacitación, promoción y desarrollo político‖. En este sentido, el también consejero del Poder Legislativo ante el 
IFE, expresó que ―las acciones e iniciativas que busquen apoyar el desarrollo de los jóvenes, desde cualquier ámbito, 

deben ser bienvenidas e incentivadas. No podemos perder de vista que tenemos una gran deuda con los jóvenes 

mexicanos que debe ser satisfecha con sentido de urgencia‖. Canek Vázquez reiteró que ―la oportunidad de que los 
jóvenes contribuyan al desarrollo económico del país, en el marco de la llamada ventana de oportunidad demográfica, se 

despilfarra rotundamente. Los jóvenes que no encuentran oportunidad en nuestro país están migrando a los Estados 
Unidos en busca de una mejor vida. No hay duda de que tenemos una colosal deuda con la juventud mexicana que debe 

ser saldada urgentemente‖. ―Es fundamental fortalecer la democracia. El número de personas informadas debe 
incrementarse y, al mismo tiempo, deben fortalecerse los medios para su competencia, conocimiento y entendimiento. 

Mejorar a una sociedad potenciada, capaz de ampliar sus márgenes de actuación, con los jóvenes como punta de lanza, 

es un tema de alta prioridad para mí y para mi partido‖ finalizó el Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Frente 
Juvenil Revolucionario del PRI. (Redacción ,pág.2)  

Síntesis-Urge capacitar políticamente a la juventud. (Jaime Arenalde, pág.4) 

El Reloj-A punto de concluir campañas, SUBAE ha recibido 7 denuncias: A una semana que concluyan las 
campañas electorales, la Subprocuraduría de Asuntos Electorales del Estado de Hidalgo (SUBAEH), a cargo de José Luis 

Lima Morales, informa que hasta la fecha ha recibido un total de 7 denuncias en los distintos distritos judiciales. La 
primera denuncia se recibió en el distrito de Ixmiquilpan en contra de quien resulte responsable por tirar panfletos en la 

vía pública en contra del candidato del Partido del Trabajo; el número de Averiguación Previa asignado fue 
12/SUBAE/RA/001/2011. La segunda y tercera denuncia recibidas ante la SUBAE se presentaron en los municipios de 
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Huichapan y Tezontepec de Aldama, por el presunto delito de repartir despensas condicionando el voto, en contra de 

quien resulte responsable, a estas denuncias se les asignaron los números de expedientes 12/SUBAE/RA/002/2011 y 

12/SUBAE/RA/003/2011, respectivamente. Asimismo, se atiende la denuncia presentada en el municipio de Molango 
donde se acusa a empleados de la presidencia municipal por realizar proselitismo a favor de un candidato durante su 

horario laboral. En tanto en Huichapan se levantó una denuncia por utilización indebida de propaganda electoral; 
mientras que en Ixmiquilpan, por destrucción de propaganda y en Molango por distribución de panfletos, todas en contra 

de quien resulte responsable. Al respecto, el titular de la SUBAE ha señalado que todos los expedientes que se inicien con 

motivo del proceso electoral de renovación de ayuntamientos serán investigados, y en caso de hallar elementos para 
consignar como un delito electoral se detendrá a quien resulte responsable. (Verónica Ángeles, pág.5)  

El Reloj-Presenta IFE “Libro Blanco”: El Registro Federal de Electores (RFE) presentó el documento denominado 
―Libro Blanco‖, el cual contiene las actividades más importantes realizadas por la dependencia en apoyo al proceso 

electoral de renovación de ayuntamientos. Al respecto, Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del RFE, explicó que en el 

documento se puede encontrar la información referente al número de módulos instalados, así como el número de 
trámites recibidos, y las fechas de inicio y conclusión. Asimismo, el documento contiene información relativa al listado 

nominal, y el padrón electoral a utilizar el próximo 3 de julio, es decir, todo el trabajo realizado por el RFE para apoyar el 
trabajo de desarrollo y organización del proceso electoral de Ayuntamientos. El Libro Blanco también contiene 

información relacionada con la actualización, insaculación, cartas de notificación, convocatoria y exhibición del listado 

nominal; además de la entrega de la cartografía; así como el procedimiento de resguardo de las credenciales de electora 
que no fueron recogidas por sus titulares. (Verónica Ángeles, pág.5)  

Síntesis-Presenta IFE “Libro Blanco” de votantes. (Jaime Arenalde, pág.3)  

Milenio- Exigen a PGJEH resolver denuncia contra el PRI: Con miras a las elecciones en la capital del estado, el 

diputado federal, Francisco Ramírez Acuña, pidió a la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) acelere las 

investigaciones sobre una presunta agresión en contra del líder del PAN en Pachuca, Juan Carlos Robles Acosta. De visita 
por la capital hidalguense para apoyar a la candidata de Pachuca por la alianza Hidalgo Nos Une, Gloria Romero, el 

legislador panista dijo que fue interpuesta la denuncia 12/SP/84/11 contra quien resulte responsable por las agresiones 
que sufrió el presidente del Comité Directivo Municipal de Pachuca. ―Exigimos al procurador de Hidalgo que resuelva la 

denuncia por la agresión del PRI cuando el líder del PAN en Pachuca acudía a interrumpir una reunión donde se daba la 

coacción del voto del gobierno del estado a favor de los candidatos priistas‖, señaló. A unas horas de que las dirigencias 
de los partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional firmaran un pacto para evitar guerra sucia en las campañas 

políticas de los 84 municipios de Hidalgo, Ramírez Acuña dijo ―el PRI se quiere vender como un nuevo PRI, pero chango 
viejo no aprende maroma nueva‖. (Misael Zavala, pág. 11) 

P L A N O        E S T A T A L  

 El Reloj-Francisco Olvera instala COPLADER en la Huasteca: Huejutla-Francisco Olvera Ruiz, gobernador de 
Hidalgo, instaló ayer miércoles los Comités de Planeación para el Desarrollo Regional en la Huasteca y Sierra Alta de la 

entidad. En su mensaje, el mandatario hidalguense detalló que con estos eventos se da por concluido el periodo de 

instalación de los 17 comités regionales, por lo que ahora se dará paso al análisis de los trabajos realizados y su 
respectiva aprobación, por lo que se espera que dentro de un mes pueda ser presentado el Plan Estatal de Desarrollo a 

todos los hidalguenses. El jefe del Ejecutivo agregó que luego de sostener una reunión con el titular de la SAGARPA, se 
acordó desarrollar, en conjunto con el gobierno federal, un proyecto que permita impulsar la vocación ganadera de 

manera regional para las Huastecas, con impacto en los estados de Hidalgo, Veracruz, San Luis Potosí y Tamaulipas; y 

lograr así una mejor distribución de los recursos y acciones para este rubro. Asimismo, indicó que se emprenderán 
esfuerzos para apoyar a las cuatro zonas cafetaleras de la entidad con mejores proyectos y mayores presupuestos, con el 

objeto de recuperar su potencial y competitividad; además de fortalecer la producción de vainilla y naranja. Olvera Ruiz, 
comprometió su esfuerzo para acabar con la pobreza y marginación que existe en las comunidades, pues aseguró es 

tiempo de lograr una transformación integral de los municipios de esta zona. Por su parte Alejandro Nava Soto, Alcalde 

de Huejutla, agradeció a la administración estatal el estar al pendiente de las necesidades de los pueblos huastecos, pero 
sobre todo el mantener las puertas abiertas para que los gobernantes municipales puedan realizar el trabajo de gestión 

que les permita tener mayores recursos. Alberto Meléndez Apodaca, Secretario de Planeación y Desarrollo, aseguró que 
con la instalación de este comité permitirá determinar las acciones que se tienen que seguir para lograr atender las 

necesidades de los hidalguenses y principalmente de los sectores más marginados. Por último Francisco Olvera dijo que 
ante el proceso electoral que se vive en Hidalgo, tanto esta región, como el resto del estado, se encuentra en calma y 

que para el próximo 3 de julio se prevé implementar un operativo de seguridad que permita mantener la tranquilidad y 

paz social en todos los rincones de la entidad. (Alberto García, pág.2)  
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Plaza Juárez-Anuncia FOR una sola región ganadera en las Huastecas: El gobernador José Francisco Olvera 

Ruiz, acompañado de su esposa, Guadalupe Romero de Olvera, de alcaldes de la zona, además de funcionarios estatales 

y federales, instaló este miércoles los Comités de Planeación para el Desarrollo Regional en la Huasteca y Sierra Alta de la 
entidad. En su mensaje, el mandatario detalló que con estos eventos se da por concluido el periodo de instalación de los 

17 comités regionales, por lo que ahora se dará paso al análisis de los trabajos realizados y su respectiva aprobación, por 
lo que se espera que dentro de un mes pueda ser presentado el Plan Estatal de Desarrollo a todos los hidalguenses. En 

Huejutla, corazón de la Huasteca Hidalguense, el mandatario agregó que luego de sostener una reunión con el titular de 

la SAGARPA, se acordó desarrollar, en conjunto con el gobierno federal, un proyecto que permita impulsar la vocación 
ganadera de manera regional para las huastecas, con impacto en los estados de Hidalgo, Veracruz, San Luis Potosí y 

Tamaulipas; y lograr así una mejor distribución de los recursos y acciones para este rubro. Asimismo, indicó que se 
emprenderán esfuerzos para apoyar a las cuatro zonas cafetaleras de la entidad con mejores proyectos  y mayores 

presupuestos, con el objeto de recuperar su potencial y competitividad; además de fortalecer la producción de vainilla y 
naranja. Ante el proceso electoral que se vive en Hidalgo, indicó que tanto esta región, como el resto del estado, se 

encuentra en calma y que para el próximo 3 de julio se prevé implementar un operativo de seguridad que permita 

mantener la tranquilidad y paz social en todos los rincones de la entidad. Del mismo modo celebró los acuerdos entre 
partidos políticos para conducirse dentro de los márgenes de la ley y la civilidad. (Redacción, Pág. 5 A) 

El independiente-UAEH, en el camino correcto de internacionalización: Schwaller: La Universidad Autónoma 

del Estado de Hidalgo (UAEH) va en el amino correcto de su internacionalización por que en un mundo globalizado y 
sumamente comprometido, requiere formar profesionales bien preparados y altamente competitivos a escala 

internacional considerar el rector de la universidad Estatal de Nueva York, John Schwaller.  (Redacción, Pág. 5) 

Milenio- Peligra bombeo de agua en las presas por adeudo:  La Comisión Nacional del Agua (Conagua) en Hidalgo 

mantiene un adeudo con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) por más de tres millones de pesos por suministro de 

energía en el bombeo de las presas, con lo cual se pone en riesgo el abastecimiento de agua en los próximos días. Un 
documento de la CFE reveló que el adeudo podría causarle a la Conagua el corte indefinido de energía en los sistemas de 

bombeo de la entidad, lo cual afectaría a miles de ciudadanos, porque a causa de la sequía, el organismo del gobierno 
federal necesita del bombeo para abastecer de agua a los campos de riego y comunidades. Por concepto de bombeo de 

agua en la entidad, la dependencia federal debe 3 millones 294 mil 174 pesos al organismo encargado de suministrar 

energía al país, con lo cual en cualquier momento pueden cortar la electricidad a las bombas que abastecen de agua a 
los distritos de riego y a varias comunidades.  Basado en el artículo 26 de la ―Ley del Servicio Público de Energía Eléctrica 

la falta de pago del suministro de energía eléctrica es causal de suspensión‖, además, ―la suspensión del suministro de 
energía eléctrica deberá efectuarse en los siguientes casos: por falta de pago oportuno de la energía eléctrica durante un 

período normal de facturación‖. Ante ese escenario se pone en riesgo el abasto de agua en los distritos de riego que 
requieren de manera urgente agua para salvar las 12 mil hectáreas de cultivos que están a punto de perderse a causa de 

la sequía, así como el suministro a las diferentes comunidades hidalguenses. De todas las dependencias del gobierno 

federal que operan en la entidad, la Comisión Nacional del Agua dirigida por José Luis Matia Sandoval es la que tiene una 
deuda millonaria con la CFE por más de tres millones. La Comisión Federal de Electricidad reveló que existen otras 

dependencias federales que mantienen adeudos con la paraestatal, los cuales no representan ni el 10 por ciento de lo 
que debe la Conagua.  El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) adeuda 128 mil 532 pesos, el ISSSTE 25 mil 709 y 

la Secretaría de la Defensa Nacional 3 mil 741 pesos. La deuda millonaria del organismo operador de agua con la CFE en 

Hidalgo se suma a la problemática del nivel crítico presentado por todas las presas en la entidad. En caso de que la 
Comisión Federal de Electricidad decida cortar el suministro, la Conagua no tendrá como abastecer los distritos de riego.  

Las últimas precipitaciones en localidades como Pachuca, Actopan alcanzaron los 7.7, 6 y 5 milímetros respectivamente; 
mientras, en Mixquiahuala y las estaciones climatológicas de Requena y Taxhimay las lluvias se consideraron como 

fuertes, ya que llegaron a los 35.5, 37 y 47 milímetros, respectivamente. Pese a las precipitaciones mencionadas, los 

embalses continúan con niveles críticos, ya que en promedio se encuentran a un 26.65 por ciento de su capacidad, 3 por 
ciento menos que el promedio de la semana pasada. La presa Vicente Aguirre tiene un 3 por ciento, la Rojo Gómez 7.2 

por ciento, la Requena 9.6 por ciento, la Endhó 30.6 por ciento y la Taxhimay 20 por ciento; sin embargo, se espera que 
las precipitaciones continúen durante los próximos dos días. Aún se encuentran en riesgo más de 12 mil hectáreas de 

cultivos de los distritos de riego 003 de Tula, 100 de Alfajayucan y 112 de Ajacuba, por lo que se continuará con el 
operativo de vigilancia en canales para garantizar el buen uso y reparto equitativo del agua disponible, aunque la caída 

de lluvias comienza a sembrar el optimismo entre los campesinos. Ante la situación crítica que vive el campo en el estado 

por la intensa sequía, desde la semana pasada se comenzó a echar mano de las últimas reservas de las presas del 
estado. Taximay no desfoga directamente a los campos de riego, sino que alimenta a la presa Requena. de Tula. (Ángel 

Cabrera, pág. 08) 
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Milenio-Ejército patrullará Hidalgo durante elecciones locales: Durante el proceso electoral, las fuerzas armadas 

en el estado permanecerán pendientes de cualquier emergencia que surja para brindar a la ciudadanía un ambiente de 

tranquilidad en los comicios del 3 de julio, señaló el comandante de la 18 Zona Militar, Jacobo Osorio Herrera. ―Nosotros 
debemos de estar muy atentos, pendientes de patrullar, de aplicar la ley federal de armas de fuego y explosivos a efecto 

de darle a la ciudadanía un ambiente de tranquilidad y pueda ejercer su acto cívico sin problemas‖, reiteró. Señaló que 
habrá despliegue del personal del Ejército en los 84 municipios del estado para garantizar la civilidad en el proceso 

electoral que se llevará a cabo el próximo 3 de julio. Agregó que hasta el momento no existen focos rojos donde podrían 

presentarse algunas contingencias durante el proceso electoral, aunque reiteró que la presencia de las fuerzas armadas 
durante la jornada electoral será un hecho, por lo que trabajarán en conjunto con las policías estatales y municipales 

para resguardar el orden. ―Creo que las policías han demostrado que están trabajando, pero nosotros estaremos ahí 
siempre pendientes de cualquier apoyo que soliciten, tenemos el territorio cubierto‖, agregó. Aunque no precisó el 

número de efectivos que se desplegaran durante el proceso electoral, aseguró que las fuerzas armadas tienen en el 
estado tres matrices con un buen número de elementos listos para salir a patrullar en cuento el gobierno del estado lo 

requiera. ―Tenemos gente, matrices en Huejutla de Reyes, en Zimapán y en Pachuca, tenemos el estado dividido en tres 

sectores el estado, en el norte tenemos 19 municipios, al sur este 31 municipios y en toda la parte oeste los 34 
municipios restantes‖. A pesar de que el comandante de la 18va zona militar no determinó el número de efectivos, el 

estado cuenta con por lo menos 2 mil elementos en territorio hidalguense para garantizar la seguridad en la jornada 
electoral. Osorio Herrera señaló que existen recorridos del Ejército en la entidad con el objetivo de reaccionar ante 

cualquier situación, ―estamos pendientes, para que con nuestra gente que tenemos en el estado acudamos cuando el 

gobierno lo solicite‖. (Juan José Fernández, pág. 31) 

Criterio-Antorchistas responsabilizan al alcalde de agresiones sufridas en Chapulhuacán: En vísperas de las 

próximas elecciones, Antorcha Campesina denunció al edil de Chapulhuacán, Heriberto López, por supuestos ataques a 
su organización. "El edil debe de responder por las agresiones contra los antorchistas de la comunidad de Zacate Grande, 

víctimas del abuso de policías", señaló Evelia Bautista, dirigente antorchista de esa zona. Llamó la atención de que el 

alcalde perredista ha sacado algunas notas periodísticas en un medio de comunicación local en donde dice que los 
antorchistas han estado haciendo marchas por mandato del PRI para boicotear la elección. "Eso es falso, pues los 

antorchistas no dependemos ni necesitamos del PRI para defender la organización", apuntó. Hizo hincapié en que una 
mujer que pertenece a su organización, de la comunidad Zacate Grande, sufrió una agresión policiaca el pasado 28 de 

mayo cuando elementos municipales intervenían en una riña entre jóvenes. "Al ver la saña con la que los policías 

sometían a los jóvenes, la antorchista pidió a los uniformados que no usaran tanta violencia contra los detenidos", indicó 
la líder campesina. Resaltó que en lugar que hacer caso a la observación, los agentes arremetieron contra su persona, 

empujándola sobre el asfalto, al grado de lastimarle un brazo. (Redacción, pág. 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio- Alcaldía licita equipo para cuerpo policiaco: El municipio de Pachuca lanzó la convocatoria de licitación 

para la compra de tres vehículos para el uso del Ayuntamiento, además de equipo para el personal de Seguridad Pública. 

El municipio, a través de su página de internet en el apartado de transparencia, divulgó la licitación pública nacional No. 
42302002-01-11, el Ayuntamiento de Pachuca solicita a un proveedor que le surta de chalecos balísticos nivel III, placas 

frontales y trasera para escalarlo a nivel IV, kit de equipo táctico de protección, chalecos tácticos, máscara antigás, goles 
tácticos, codera táctica, rodillera táctica, pasamontañas táctica, pasamontañas táctico, guantes tácticos, fornitura y funda 

lateral musiera, todo a 10 partidas. En la misma convocatoria, Casa Rule solicita a otros proveedores para que cubran la 
licitación pública nacional No. 42302002-02-11 para la compra de vehículo pick up equipada, vehículo sedan mediano 

equipada, vehículo de 10 pasajeros equipada, en tres partidas. Según las reglas de ambas licitaciones, ambos concursos 

están abiertos desde el 21 de junio, para que el 28 de junio haya una junta de aclaraciones y el 4 de julio sea la 
presentación y apertura de proposiciones. La licitación completa está en. (Alejandro Suárez, pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Revisemos ya la política antidrogas: Calderón a EU: Luego de que el presidente Felipe Calderón pidiera 
que los países consumidores de estupefacientes aporten los recursos equivalentes a las ganancias que generan los 

narcotraficantes en Estados Unidos, aproximadamente 35 mil millones de dólares, así como revisar el paradigma de la 

política internacional antidrogas, que ―tiene debilidades evidentes‖, la secretaria de Estado de Estados Unidos, Hillary 
Clinton, anunció la aportación de 300 millones de dólares de su país en un plan de acción para ayudar a Centroamérica a 

crecer sus capacidades contra el crimen organizado. En la primera Conferencia Internacional de Apoyo a la Estrategia de 
Seguridad de Centroamérica, el mandatario advirtió que la ayuda internacional a México, Centroamérica y el Caribe para 
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enfrentar la violencia no debe ser caridad. Calderón consideró que debe reducirse el consumo de drogas que generan 

ganancias a los delincuentes, con las cuales aumenta su poder corruptor y de intimidación institucional, y admitió que en 

México ―la corrupción ha sido un mal endémico‖ y ―la debilidad institucional es la grieta a través de la cual están 
penetrando las organizaciones delincuenciales‖, pues durante décadas no se asumió el riesgo que representaba para la 

seguridad y la democracia. Por ello, el mandatario mexicano pidió ―aumentar la cooperación internacional no de manera 
simbólica, porque esto no se trata de caridades, (sino) de manera real‖ para neutralizar la fuerza de los criminales y 

antes de que ―los señores de la muerte terminen por enseñorearse de nuestras sociedades‖. En su intervención previo a 

la firma de la declaración de la Cumbre a la que acudieron seis presidentes de Centroamérica, además de los de 
Colombia y México, el jefe del Ejecutivo señaló que ―si la venta de cocaína es un mercado de ventas brutas de 35 mil 

millones de dólares en Estados Unidos, según se calcula, y una buena parte de esos miles de millones de dólares vienen 
a alimentar a las bandas criminales aquí, la ayuda internacional debe ser por lo menos equivalente al flujo de dinero en 

dólares que los criminales reciben aquí para organizarse y para matar‖. Después planteó un absurdo para ilustrar la 
necesidad se que los demás países asuman responsabilidad en la lucha de la región: ―Qué pasaría si no estuviéramos en 

la ruta de las drogas, y concretamente de la cocaína entre Los Andes y los Estados Unidos? Nuestra realidad sería muy 

distinta, mucho menos violenta y más segura. No estaríamos aquí discutiendo estos temas‖, aseguró. Dijo que la cifra de 
decomisos en cada país de la región resulta alarmante y la pérdida de vidas, trágica. Y alertó que mientras no haya 

seguridad no habrá pleno bienestar y ―la falta de seguridad se está convirtiendo en el principal obstáculo del desarrollo y 
del bienestar‖ de Centroamérica. ―Muchos pueblos estamos luchando, y créanme que eso es una buena noticia, porque 

tenemos instituciones, luchamos, peleamos y vencemos, pero muchos pueblos en nuestra Centroamérica, en nuestra 

Mesoamérica toda, son pueblos que están, por tristeza, en manos de estos señores de la muerte‖, lamentó. El presidente 
mexicano también deploró que los jóvenes carezcan de oportunidades de trabajo y estudios y ―se reclutan como sicarios 

y terminan muriendo a los 20, veintitantos años de edad‖, por lo que es necesario reconstruir el tejido social así como 
―cada uno de los anhelos en el alma de los jóvenes‖. “Necesario eliminar corrupción” Mientras tanto, en su 

intervención, la secretaria de Estado estadunidense, Hillary Clinton admitió: ―Sabemos que gran parte de la demanda de 
drogas se encuentra en Estados Unidos‖, por lo cual el presidente Barack Obama busca millones de dólares para financiar 

programas de educación, tratamiento y prevención de adicciones. Clinton recordó que también se requiere ―eliminar la 

corrupción y asegurar instituciones efectivas y responsables, es algo esencial. Lograr policías y tribunales bien financiados 
y bien equipados, capaces de proteger los derechos humanos y lograr la confianza de la sociedad también es necesario‖, 

dijo. Hillary Clinton afirmó que los cárteles no están contenidos por las fronteras entre los países y para contar con 
instituciones efectivas los países necesitan recursos y después de las peticiones que hicieron los presidentes de la región 

la funcionaria estadunidense dijo que los comerciantes y los ricos ―de cada país deben pagar sus impuestos justos‖ 

porque ―la seguridad real no puede financiaras en base a los pobres‖ y la sociedad debe ser socio pleno. ―Estados Unidos 
va a apoyarlos con un esfuerzo permanente para esta estrategia y lo hacemos porque nos importa cada ciudadano de la 

región y tenemos sentido de obligación a los vecinos, pero también porque la ola de viole os también amenaza nuestro 
país‖, dijo para luego dar a conocer el monto de la aportación. Detalló que su país apoyará nuevas unidades policiales, el 

observatorio de crimen regional del Sistema de Integración Centroamericano, la formación de jueces y fiscales, ―un fondo 

para alentar la reforma fiscal‖ y un nuevo programa de donaciones que arrancará este año con 20 millones de dólares 
para apoyar iniciativas encaminadas a fortalecer el Estado de Derecho. Además destacó que la asistencia del grupo de 

amigos de Centroamérica integrado por países de todo el mundo llega a casi mil millones de pesos este año. (Lorena 
López, pág. 18) 

Milenio-PT exige la renuncia de precandidatos panistas: La fracción del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de 

Diputados exigió la renuncia de los secretarios de Estado que aspiran a la candidatura presidencial del PAN, por 
considerar que dichos funcionarios utilizan los recursos públicos para su autopromoción personal. ―No es reprobable que 

tengan aspiraciones. El problema de fondo y lo inmoral es que están utilizando los puestos públicos para promoverse. 
Ellos están utilizando recursos públicos no solo en lo personal, sino que están ya en plena precampaña a favor de Acción 

Nacional‖, puntualizó Pedro Vázquez, coordinador de la bancada petista en el Palacio de San Lázaro. Acusó a los 

secretarios de Educación, Alonso Lujambio; de Hacienda, Ernesto Cordero, y del Trabajo, Javier Lozano, así como a la 
coordinadora panista en la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, como responsables de utilizar sus cargos 

públicos para hacer una campaña anticipada. Pedro Vázquez sostuvo que el proceso interno de selección de candidatos 
del PAN ―está desatado‖ e incluso el propio presidente Felipe Calderón participa apoyando a su gallo (Ernesto Cordero).  

(Elba Mónica Bravo, pág. 21) 

Milenio-Fallida coalición genera reproches: En el último de los debates organizados por el Instituto Electoral del 
Estado de México entre los tres candidatos a la gubernatura de esa entidad, Eruviel Ávila, Alejandro Encinas y Luis Felipe 

Bravo Mena, el tema de la alianza entre PAN y PRD resurgió en la discusión. Al finalizar del debate, Encinas pidió a los 
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priistas y panistas no desperdiciar su voto y ejercerlo a su favor, lo que provocó el reclamo del candidato panista. ―Yo 

quiero llamar a la gente, a los priistas, a los panistas de base, con ellos no tenemos discrepancias, tenemos diferencias 

con los proyectos que representan sus dirigentes, sus funcionarios, a que no desperdicien su voto, que nos ayuden 
cambiar las cosas en el estado. Se requiere un cambio de gobierno, pero se requiere fundamentalmente una 

transformación que le permita a la gente recuperar al esperanza de que es posible vivir mejor, vivir en paz, dejando atrás 
un pasado autoritario y corrupto que se ha basado en la impunidad‖, señaló Encinas en lo que sería su intervención final.  

―Permíteme interrumpirte Alejandro, pero no tienes autoridad moral para pedir el voto cuando tú, enviado por Andrés 

impediste que se unieran las fuerzas para cambiar las cosas en el Estado de México‖, dijo Bravo Mena alzando la voz. ―Es 
una convicción personal no se debe mezclar el agua y el aceite, representamos proyectos tan distintos que el electorado 

merece respeto, no comparto el pragmatismo y siempre he sido congruente con mis propias ideas‖, sostuvo como 
respuesta Encinas. ―No puedes pedir el voto entonces, sin autoridad moral, de los panistas ni de ninguno más, cuando 

impediste que se unieran‖, reviró el panista. Seguramente nos lo brindarán y se los agradezco de antemano‖, argumentó 
el ex jefe de gobierno del Distrito Federal. Anoche, los candidatos debatieron sobre la manera en que cumplirán sus 

promesas de campaña. El perredista y el priista discutieron respecto a la aplicación de los programas sociales como las 

becas a adultos mayores y útiles escolares, así como la construcción de líneas del metro en esa entidad, propuestas que, 
sostuvo Encinas, han sido realizadas por la izquierda. El debate de ayer, celebrado 11 días antes de la elección en esa 

entidad, se dividió en cuatro segmentos dedicados al desarrollo económico, desarrollo sostenible, desarrollo social y 
educación. Los candidatos se comprometieron a mejorar las condiciones de igualdad social en el estado, así como en 

materia de transporte, salud, educación y empleo. (Luis Velázquez, pág. 22) 

Milenio-Exigen que se investigue apoyo de policías a Eruviel: Por segunda ocasión consecutiva, el tema de las 
elecciones centró la discusión en la Comisión Permanente, que destinó más de cuatro horas a un debate donde priistas y 

panistas se acusaron de desviar recursos, para luego aprobar sendos exhortos a los aspirantes presidenciales, Enrique 
Peña Nieto y Ernesto Cordero. Pese a la defensa priista, el pleno aprobó un punto de acuerdo por el cual se pide al 

gobernador mexiquense Peña Nieto que investigue los presuntos actos de corrupción en que ha incurrido la Agencia de 

Seguridad Estatal (ASE) para apoyar la campaña de Eruviel Ávila. A su vez, aunque la Secretaría de Hacienda ya bajó 
desde la semana pasada de su página electrónica los agradecimientos que hizo Cordero a los panistas que apoyan su 

candidatura, el PRI insistió ayer en que se aprobara un punto de acuerdo para pedirle que retire la parte electoral del 
comunicado. Al discutirse el punto de acuerdo relativo al comunicado de Hacienda, el perredista Pablo Gómez fue el 

primero en subir a tribuna para llamar a buscar una fórmula que permita hacer una distinción respecto a la libertad de 

expresión de los políticos y se preserve la prohibición de hacer promoción electoral. En respuesta, el diputado priista 
Sebastián Lerdo de Tejada se refirió a la denuncia contra los tres secretarios antes el IFE. Diría que el debate libre de las 

ideas es bienvenido, pero ―la violación a las normas que regulan la comunicación ha quedado claro que a este gobierno 
no le interesa‖. El punto de acuerdo se aprobó y la panista Adriana González arremetió entonces contra Peña Nieto. 

Mostró fotografías en las que se observa a policías de la ASE en mítines del PRI y acusó que ahí hay desvíos de recursos. 

El diputado priista Alfonso Navarrete justificó que acuden como apoyo a la población, y que se ofrecieron a repartir la 
comida en algunos actos. (Angélica Mercado, pág. 22) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

El Reloj- Pacto de civilidad, ¿Letra muerta?: Con un apretón de manos y una sonrisa (al parecer franca y natural), 
Gonzalo Trejo Amador, presidente del Partido Acción Nacional y Omar Fayad Meneses, dirigente en Hidalgo del Partido 

Revolucionario Institucional, sellaron un pacto a favor de la concordia para ―bajar‖ así, los acalorados ánimos de algunos 
simpatizantes de ambos institutos políticos. Eso, ocurrió este miércoles antes de que cayera la tarde; desde la capital del 

estado, ambos líderes partidistas, enviaron un mensaje que pretende dar certidumbre al desarrollo de los comicios, toda 

vez que las campañas están a unos días de concluir. Sin embargo, no habían transcurrido ni tres horas del encuentro 
entre Fayad y Trejo, cuando militantes del Partido Acción Nacional, originarios de otros estados de la República, vinieron 

a Pachuca a ―enlodar‖ la elección. Y es que la diputada panista Augusta Valentina Díaz de la Rivera proveniente del 
estado de Puebla, sacó a relucir el cobre, al pronunciar frases, ofensivas contra el candidato de la Alianza Juntos por 

Hidalgo, frases que por respeto a los lectores no habré de reproducir en este espacio. Sin el menor recato, la diputada 

poblana de Acción Nacional, vino a Pachuca, para abonar a favor del encono y contra la paz social. Y qué pena, qué 
lástima que Gloria Romero o Gonzalo Trejo, no hicieran lo posible por detener este tipo de expresiones grotescas, que en 

el fondo, sólo reflejan la desesperación de un partido que hace todo lo posible por detener la caída de su candidata del 
ánimo de los ciudadanos. Si los resultados de las encuestas electorales son certeros, entonces las actitudes demostradas 

por los dirigentes del Partido Acción Nacional giran en ese sentido, pues en dos días, los blanquiazules han convocado a 
dos conferencias de prensa, no para ofrecer alternativas de solución a los problemas de Pachuca, sino para victimizarse y 
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atraer el reflector de los medios. Entre barrios, colonias, comunidades y fraccionamientos, la capital del estado tiene más 

de 200 puntos donde habitan cientos de pachuqueños. En esos sectores, la demanda social gira en torno al agua potable, 

los servicios de limpia, el fortalecimiento de la seguridad, el alumbrado público y la pavimentación, entre muchos otros. 
Por eso, considero que candidatos y dirigentes partidistas, debieran centrar su atención en el sentir ciudadano y 

convencer a los electores respecto a su propuesta. Finalmente, el 4 de julio, un día después de la elección, los 84 
municipios de Hidalgo serán los mismos, cierto es que habrá vencedores y vencidos, pero los hidalguenses seguiremos 

viviendo aquí; por ello, es urgente que en el PAN detengan expresiones como la de Augusta Valentina, una diputada 

poblana que sólo vino a Hidalgo a detonar su apuesta por el odio. (Edmundo Pineda, pág.9) 

La Crónica de Hoy-Sicilia: riesgos de politización: El diálogo que sostendrán este jueves los integrantes del 

Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, encabezado por el poeta Javier Sicilia, con el presidente Felipe Calderón, 
será un buen ejercicio de comunicación, pero tendrá pocos efectos prácticos. En cambio, puede ser que el encuentro que 

tendrá lugar hoy en el Castillo de Chapultepec contribuya a un proceso de politización del movimiento. No estamos en 

contra de que este diálogo sea público, al contrario, lo celebramos, pero al mismo tiempo tenemos que advertir sobre 
uno de los riesgos de esta transparencia, que es incrementar una politización que en nada ayuda ni al movimiento ni a 

las víctimas de la violencia. El proceso de politización del movimiento que encabeza Sicilia se inició prácticamente desde 
el momento en que éste fue conformado con activistas ligados en su gran mayoría a la izquierda partidista y no partidista 

del país. Sus creadores le pusieron como nombre una vieja reivindicación del EZLN: ―Paz con justicia y dignidad‖. Durante 

las caravanas que hasta el momento ha encabezado Javier Sicilia han predominado las consignas de la izquierda radical, 
como los llamados a la resistencia civil, la exigencia de renuncias de altos funcionarios del gobierno y el ―regreso del 

Ejército a los cuarteles‖. El blanco de la indignación por la violencia y la inseguridad durante esas caravanas ha sido casi 
exclusivamente la figura presidencial, que es la cabeza del Estado mexicano y cuyo titular actual milita en el PAN. No han 

sido atacados, por ejemplo, los gobernadores de las entidades azotadas por la delincuencia organizada, que son de 
diferentes partidos. No es que necesariamente los organizadores de las caravanas sean radicales de izquierda, sino que 

muchos grupos sociales de este corte y otros claramente ligados a la izquierda partidista, en especial al PRD y al PT, se 

han colgado del movimiento que encabeza Sicilia. Lo que debería ser un movimiento ciudadano de reclamo por la 
insistencia del gobierno federal de mantener una estrategia de combate a la delincuencia organizada ineficaz y 

contraproducente, va en camino de la politización. Durante la conferencia de prensa realizada el pasado martes, Emilio 
Álvarez Icaza —una de las cabezas del movimiento— anunció que una de las herramientas que podría usar la ciudadanía 

―durante el proceso electoral que viene‖ es el voto. Pensemos un momento en lo que pasaría si en pleno proceso 

electoral los integrantes del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad llamaran a la ciudadanía a usar esa 
herramienta del voto para ―castigar‖ la falta de respuesta y de sensibilidad del gobierno federal. Eso representaría la 

politización total y abierta del movimiento que hasta ahora se autodefine como ciudadano, pues sus llamados y acciones 
beneficiarían directamente a un candidato o partido político en detrimento de otro. El diálogo público de este jueves 

entre integrantes del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad y el presidente Felipe Calderón no modificará la 

situación de violencia e inseguridad que se vive en varias regiones del país. Servirá acaso para exhibir la tenacidad –por 
decirlo de la manera más amable posible — del gobierno federal para defender una estrategia ineficaz de combate a la 

delincuencia organizada. Pero servirá también para exhibir, en los días subsecuentes, a quienes pretenden sacar raja 
política de la situación de violencia y de la movilización e indignación ciudadana. Muchos de esos aspirantes a 

beneficiarios políticos no estarán presentes hoy en el Castillo de Chapultepec, pero seguirán el encuentro con mucha 
atención. OFF THE RECORD **LO QUE QUEDA…Así se expresó ayer en la tribuna de la Comisión Permanente el diputado 

federal del PRI, Alfonso Navarrete Prida. ―Lo que queda de la candidatura del PAN‖, dijo en alusión a la maltrecha 

campaña del candidato panista al gobierno del estado de México, Luis Felipe Bravo Mena. Le faltó decir: ―Lo que queda 
del PRD‖, pues, a juzgar por las más recientes encuestas publicadas por dos medios de circulación nacional, del 

perredista Alejandro Encinas también queda muy poco. Y ya de refilón, el diputado Navarrete pudo haber dicho también: 
―Lo que queda de la campaña‖ –en general—  en el Estado de México. Sólo una semana y tres días más para la jornada 

electoral, cuyo resultado no será noticia. **BOFETÓN AL PAN El PAN tendrá que volver a registrar como militante al ex 

gobernador de Aguascalientes Luis Armando Reynoso Femat, a quien había expulsado de sus filas. Ayer, el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación revocó la resolución de la Comisión de Orden del Consejo Nacional del PAN 

por la que había sido expulsado Reynoso Femat. La dirigencia nacional del PAN puso de inmediato sus barbas a remojar, 
pues podría sufrir otro revés con la expulsión de Manuel Espino, quien también recurrió al TEPJF. El PAN tendrá que 

aprender a elaborar mejor sus procedimientos de purga. **INFIERNO DE DANTE Ente los militantes de Convergencia 
empezó a circular una ―carta de adhesión‖ promovida por la disidencia. Se trata de combatir desde adentro la intención 

del senador Dante Delgado de entregar el partido fundado hace 10 años de manera incondicional a Andrés Manuel López 

Obrador. Los disidentes prometen convertir la sesión del Consejo Nacional del viernes en un infierno. (José Contreras, 
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La Crónica de Hoy-Táctica y Estrategia-¿Quién gobierna mejor?: Mi amigo Daniel Ludlow Kuri escribió el lunes un 
provocador e interesante artículo que tituló ―¿Quién gobierna mejor?‖. A su juicio, la coyuntura nacional obliga a un 

ejercicio de contraste entre la década de gobiernos de Acción Nacional, y los 70 años de PRI que le precedieron. Daniel 
centra, por razones de espacio, la apología de los gobiernos blanquiazules en el ámbito económico, expuesto en dos 

variables: inflación y dólar estables. Dudo que pueda definirse quién gobierna mejor con esos parámetros. Incluso, sería 

difícil plantear quién gobernó mejor a México, si el PRI de la post revolución, el de la industrialización, el del desarrollo 
estabilizador, o el que abrió la puerta de la alternancia al PAN. Y es que la estrategia del gobierno federal de poner en 

blanco o negro un siglo de historia, es similar a la empleada en 2006 para aferrarse al poder: apelar al miedo, al 
resquemor primario, a la memoria del ogro, sin filantropía ni contraste. La reseña sin grises. El presidente Calderón hizo 

lo propio en Stanford. Federico Reyes Heroles lo preguntaba con tino esta misma semana: ¿Por qué pudiendo hablarle a 

los jóvenes norteamericanos del vendaval de sangre mexicana que provoca el consumo de drogas en Estados Unidos, les 
habló de las ―masacres sistemáticas‖ del PRI y del pretérito que debe seguirse combatiendo? La realidad es que el 

ejercicio de contraste no es tal, sino un esfuerzo maniqueo de homologar pasado con peligro. Esta década presenta 
puntos rescatables: la estabilidad financiera, la cobertura de servicios de salud, la inversión en infraestructura. La 

pregunta no es si el PAN gobierna mejor que el PRI; la pregunta es si el PAN gobierna a la altura de lo que el PAN trazó 
en 1939. Si el PAN ha estado a la altura de su brega de eternidad, de sus nombres y principios rectores. La pregunta es 

si el PAN ha gobernado a la altura de las expectativas de aquel pletórico Ángel de la Independencia, coreándole a un 

victorioso Vicente Fox: ―no nos falles‖. La violencia –expresada en la tasa de homicidios por cada 100 mil habitantes– se 
disparó en 2007. En 2008, 5.8 millones de mexicanos ingresaron –o regresaron– a la pobreza. Los caciques sindicales 

siguen vigentes, pero autónomos. El PIB creció 1.8% promedio en la última década y los muertos suman 40 mil en lo que 
va del sexenio. ¿Quién gobierna mejor? Es pregunta que debe responderse con la vista puesta en el futuro, no ejerciendo 

el poder con el retrovisor. (José Luis Antón, Página 5) 

La Crónica de Hoy-La Esquina: A buen puerto llega el acuerdo entre dos institutos políticos para hacer uso pleno de la 
razón, antes que del fanatismo, en materia electoral. El fin del proselitismo asoma ya y la necesidad de pensar y actuar 

por la sociedad en su conjunto lleva a una justa reflexión. Ahora falta observar si en verdad tanto el PRI como el PAN 
están dispuestos a cumplir cabalmente cada uno de los puntos convenidos y firmados ante el máximo testigo: el pueblo 

hidalguense. (Redacción, Primera Plana) 

Plaza Juárez-Alfil Negro: ¿QUIÉN AMARRARÁ A LOS GOLPEADORES EN INTERNET AHORA QUE HAY PACTO DE 
CIVILIDAD?: Ahora que el PRI y el PAN firmaron ya un pacto de civilidad para que las campañas se den en la cordialidad, 

el respeto y la tolerancia, y que no se desborden las acciones en actos de violencia, de tal manera que las campañas 

estén lejos de la descalificación, es válido ver con buenos  ojos esta decisión de los partidos, porque el ambiente ya 
estaba bastante enrarecido y lleno de electricidad por tantas acusaciones de todos los institutos políticos de hechos 

supuestos de violencia. Este pacto tendrá la virtud de frenar, por lo menos en buena parte, los hechos de provocación y 
violencia que parecían ya una parte de la estrategia electoral, sobre todo de determinados partidos. Sin embargo, la 

medida sólo tendrá efecto en los hechos que todo mundo puede ver, pero ¿Y LA GUERRA SUCIA EN INTERNET que se 

viene dando desde el principio de las campañas y que todo mundo señala como estrategia panista? Esto fue una 
estrategia en su momento de los apoyadores de Xóchitl, que hicieron de la Internet un muladar para atacar con mentiras, 

difamaciones, y con absoluta cobardía a quien se les antojara. Y esto está presente. Si de verdad hay pacto de civilidad 
se debe frenar a esta caterva de sujetos que desde las sombras dañan un proceso que los dirigentes plantean con su 

firma como una posibilidad de limpieza y orden. Mientras no frenen a estos sujetos, de nada servirán los pactos de 
civilidad. MARÍA DOLORES MONROY, EX DIPUTADA DEL PANAL, MUERDE LA MANO DE QUIENES LA AYUDARON: La ex 

diputada local de Nueva Alianza, MARÍA DOLORES MONROY, se fue de su partido al PRI alegando razones ideológicas, en 

una acción no sólo de ingratitud sino de deslealtad a quien la hizo. Desde luego está en su derecho de cambiar de 
partido si así lo considera, pero la forma como lo hizo y su proceder, después de esta decisión la pinta como una persona 

poco confiable y en todo caso como desleal a sus principios y con quienes le dieron la oportunidad de crecer desde sus 
obligaciones iniciales de maestra de kinder hasta llegar a una diputación local. Las oportunidades que le dieron para 

crecer en el SNTE hablan de un proyecto político que fue apoyado con todo para que creciera, hasta el grado de colocarla 

como segunda opción del partido para plurinominal, en el entendido de que la jornada electoral para diputada local lo 
más seguro es que la perdiera, como finalmente sucedió. Le dieron todo a cambio de nada. Cuando le pidieron algo para 

el partido y para apoyar los proyectos partidistas, se negó. Perdió piso, se mareó en un ladrillo y pensó que era una de 
las grandes personalidades de la política estatal. Ahora habla en contra de quienes la hicieron, muerde la mano de sus 

creadores, porque la deslealtad no tiene conciencia. Se le olvida seguramente que hay pendientes en el SNTE, tanto de 
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ella como de sus familiares. Se pudo ir con clase. Con altura. Pero no así, cuestionando, atacando y agrediendo a quienes 

la apoyaron para que creciera. Poco gana su nuevo partido con este personaje. El PANAL, por lo que se ve, ni sufre ni se 

acongoja. Gana sacudiéndose a quien ignoró el viejo principio de ―es de personas bien nacidas ser agradecidas‖, y que 
pasó por alto que una virtud del buen político es la lealtad. EL PAN TIRÓ LA TOALLA EN PACHUCA: Por lo que se ve, el 

PAN ya tiró la toalla en Pachuca, sobre todo después de la conferencia de su presidente, don GONZALO TREJO AMADOR 
(GTA), en la que aceptó que con una encuesta que mandaron a hacer, que su candidata, la señora GLORIA ROMERO, 

después de ir más de 10 puntos arriba -según datos de ellos mismos dados a conocer unos días antes- había sido 

alcanzada ya por un veloz ELEAZAR GARCÍA, que en el sentido de las encuestas significa que ya la había rebasado, con 
pocas, muy pocas esperanzas de la candidata del PAN-PRD para recuperar lo perdido, o sea que está derrotada. Infausta 

conferencia de prensa. Sin ningún sentido, a no ser la intención de aceptar casi dos semanas antes de la elección que ya 
perdieron. Si esa fue la intención de don GONZALO, se le debe reconocer el valor para hacerlo, porque no debe ser fácil 

aceptar que se perdió, lo que equivale a una acción de ajedrecista fino que dobla la reina faltando muchas jugadas que 
en un buen ejecutante del juego ciencia sólo sería alargar la agonía. Eso es tener valor. Y se le debe anotar en su hoja de 

servicios al actual dirigente del partido azul. (Adalberto Peralta S., Pág. 2 A) 

Plaza Juárez-Dese por Enterado: 

Chofer y la señora Daisy: Es muy posible que en breve la ex candidata al gobierno del estado, Xóchitl Gálvez, compre 

uniforme con todo y gorra de chofer, al dirigente perredista, Pedro Porras Pérez, quien en todo el proceso de campañas, 
en que su partido va en alianza con el PAN, es para lo único que ha servido. Chulada de chofer don Pedro, que viéndolo 

bien tiene vocación para esos menesteres, y ha confesado que ser el que lleva y trae a doña Xóchitl, lo hace sentir como 
en la película aquella de ―El Chofer y la señora Daisy‖, donde por supuesto Daisy es la Gálvez. Hasta se le ve sonriente 

cuando conduce la camionetota de Xóchitl, lo que comprueba que es el único líder político que tiene como máxima 

aspiración ser chofer. 

No van y luego se quejan: Si usted lo recuerda, los dirigentes de todos los partidos políticos que participan en los 
comicios a realizarse el 3 de julio, firmaron un acuerdo para que Radio y Televisión de Hidalgo brindara tiempos 

equitativos, incluso con la presencia de notarios públicos. Todos felices y contentos. Pero ahora resulta que en el 

monitoreo del Instituto Estatal Electoral, el PRI es el que lleva la delantera en cuanto a apariciones en los medios 
electrónicos permisionados. ¿Luego entonces? Pues resulta que aun cuando hay espacios disponibles para el PAN, PRD y 

los demás, sucede que no acuden o de plano no envían material de ningún tipo para su difusión. Es decir que no se 
toman la molestia de contratar un pequeño equipo de prensa que se encargue de distribuir el material de video para que 

se conozca lo que hacen en sus campañas. Así no se puede. (Redacción, Pág. 3 A) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados: Magno proyecto para la Huasteca. Recuperar la vocación ganadera de la Huasteca 

Hidalguense fue un compromiso fundamental del gobernador Olvera durante su campaña política, que ayer ratificó en 

Huejutla, al anunciar uno de los proyectos más importantes de su naciente gestión, y que tiene que ver con la 

conformación de una sola región en términos productivos, que permitiría unir en ese objetivo a esas regiones que 

conforman nuestra entidad, Veracruz, San Luis Potosí y Tamaulipas. Es decir no marcar límites territoriales para dar vida 

a la actividad ganadera, lo que permitiría a ganaderos de esa región única acceder a los apoyos federales. El proyecto es 

interesante por muchas razones pero una fundamentalmente: aprovechar todo el potencial, probado, de la Huasteca 

Hidalguense, para la crianza de ganado que en otros tiempos permitió que esa zona fuera considerada la más rica de la 

entidad. Sin duda la insistencia del Jefe del Ejecutivo Estatal en ese tema tiene un origen claro, y es la necesidad urgente 

de aprovechar en todos sentidos la vocación para la ganadería que durante muchísimo tiempo rindió frutos, aunque por 

desgracia en esas épocas con pocos beneficiados por ser la era de los grandes caciques huastecos, y que finalmente 

derivó en una expropiación mal planeada y la entrega de tierras a los campesinos sin un apoyo real para que 

mantuvieran las tareas de cultivo así como crianza de ganado. Hoy el panorama puede y debe ser diferente, porque las 

condiciones lo son. Catalogada como una región marginada, la Huasteca pueda encontrar un camino real y alejado de las 

demagogias para ser lo que siempre debió haber sido: la zona por naturaleza para la gran producción. Por ello la 

importancia del proyecto anunciado por el gobernador Olvera, que deberá ser catalogado de la misma o mayor magnitud 

que el del Aeropuerto o la Refinería Bicentenario. Será cuestión de seguir muy de cerca lo que suceda en una región que 

tiene todo para convertirse en la pieza fundamental de la economía hidalguense, pero que a la fecha no ha encontrado el 

rumbo, en tanto su riqueza natural se pierde. Mil gracias, hasta mañana. (Javier E. Peralta, Pág. 5 A)  
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Plaza Juárez-TERRAZA: EL PERIODISMO EN MÉXICO ENFRENTA GRANDES DESAFÍOS. La amenaza constante de la 

violencia criminal ha convertido al ejercicio periodístico en un oficio con riesgos enormes en varios estados de la 

República. México es hoy en día uno de los países más peligrosos para ser periodista, de acuerdo con la organización 
"Periodistas sin fronteras", incluso superando a naciones como Venezuela, Georgia e Irak. Frank La Rue, relator de la 

ONU para la libertad de expresión, calificó a nuestro país como el más peligroso de América Latina para ejercer el 
periodismo. Y es que además de que las agresiones contra periodistas se han incrementando en los últimos años, la 

autocensura comienza a adquirir cada vez mayor fuerza en aquellas entidades azotadas por la violencia. Con balas o con 

miedo, el crimen organizado ha conseguido silenciar a voces que resultan indispensables para la vida democrática; 
aquellas que se encargan de echar luz sobre diversos temas que son importantes para la ciudadanía. Sin embargo, hoy el 

periodismo no sólo se ve asediado por la violencia criminal, sino también por los intentos del poder político de imponer 
"mecanismos reglamentarios" para el juego electoral, simples herramientas de censura. El Instituto Federal Electoral 

prepara lineamentos para la aplicación del derecho de réplica en materia electoral, que no son otra cosa que la reedición 
fáctica de la mordaza. La Constitución determina que el derecho de réplica puede ejercerse en los términos dispuestos 

por la ley. En otras palabras, si hubiese algo que modificar en la materia, tendría que ser el Poder Legislativo, y no el IFE, 

quien reformara el marco normativo. Lamentablemente, otra vez los consejeros se atribuyen facultades extralimitadas en 
temas que rayan en lo absurdo. Sucedió con la intentona de regular internet, y regresa con lineamientos que más que 

conceder derecho de réplica, configuran una amenaza sistemática a los columnistas, periodistas, opinadores y a cualquier 
ciudadano en condiciones de expresarse en medios de comunicación. No nos confundamos. Ni los medios ni los 

periodistas son una casta divina que deba gozar de impunidad de tinta y micrófono. Sin embargo, pretender que sus 

dichos se conviertan en vehículos para saturar los espacios de comunicación con la vanidad herida de algún político, me 
parece francamente inadmisible. El documento elaborado en el Instituto Federal Electoral, no respeta en lo más mínimo 

las conquistas sociales de México en materia de libertad de expresión. ¿Imaginan los diarios tapizados de réplicas de 
legisladores? ¿Imaginan los espacios saturados en la radio, ante la inmensa lista de hombres y mujeres de poder que se 

sintieron aludidos o vulnerados en su privacidad? El Consejo General del IFE no es espacio para guajiros sueños de 
censura, y pretender esto es negar que este país ya cambió. Limitar la expresión con la vendetta del derecho de réplica, 

es volver a los tiempos de la autocensura por coerción. Con criterios subjetivos y propuestas al vapor, el IFE busca que el 

derecho de réplica se convierta en disfraz de derecho ciudadano, y no en camisa de fuerza para proteger políticos. 
Porque la realidad es que la clase política nacional no está sola o indefensa ante el poder del micrófono. Basta revisar la 

resolución de los juicios por daño moral que han tenido lugar en la última década. Como si los hombres y mujeres del 
poder se sintieran amenazados en lo que más aprecian, su vanidad política, el IFE apresta la nueva Biblia de la expresión 

y sobre regula el tema de las réplicas hasta transformarlo en un incentivo al silencio. La tentación de ponerle una jaula a 

la dinámica de la prensa, de la expresión libre de ideas, y a la responsabilidad que conlleva, siempre estará ahí. Los 
genios del IFE no asumen posible un país en el que alguien pueda hacerse responsable de sus dichos, tal vez ante la 

práctica común de los organismos oficiales de dejar hacer y pasar, sin reconocer un ápice de responsabilidad pública; 
buscando responsables, encontrando culpables. Es una paradoja que en México celebremos el día de la libertad de 

expresión, mientras en los pasillos del poder público, específicamente de un órgano constitucionalmente autónomo como 

el IFE, se buscan caminos para coartar, con disfraz de juego electoral, no sólo la libertad de decir lo que se piensa, sino 
el derecho de la gente a saber lo que pasa en la toma de decisiones públicas. Es por demás absurdo que una institución 

que debiera ser mediadora en las contiendas electorales, que debiera regular a los partidos políticos, y velar porque se 
cumpla el mandato ciudadano en las urnas, busque convertirse en defensor de los políticos ante los medios de 

comunicación. Que las patologías de la clase política no rijan la vida pública. Que sus confusiones no silencien las voces 
de los asuntos públicos, y sus lineamientos de corte autoritario no ocupen espacios en los medios que, parecen olvidarlo, 

están reservados para la noticia. Que el proyecto para normar el derecho de réplica, a discusión en estos últimos días de 

junio en el Consejo General del IFE, no se erija en testimonio fiel del miedo que nuestra clase política tiene a la 
indispensable crítica en un entorno democrático. (Luis Kaim Gebara, Pág. 6 A)  

El Independiente-Bolas de engrudo en el PRI: La magia que antes tenía el PRI ha desaparecido... Más bien, se la 

acabaron los Murillo, los Osorio, los Rojo, quienes en sus excesos e insensibilidades, terminaron con aquella forma 
prodigiosa de poner a todos en la misma sintonía cuando se trataba de ganar una elección. Hoy ya no les salen las 

jugadas que intentan para seguir engañando al electorado. Por ejemplo, en Huejutla ya todo mundo sabe que su 
candidato, a quien le dicen el "castillo" porque lo sacan cada tres años para quemarlo, se va ir al tercer lugar dado que el 

palero de San Román -mejor conocido como San Roban- se les salió del huacal y ya no les obedece, y como las 
"autoridades" de Pachuca cometieron el error de liberarlo de todo cargo antes de tiempo, ya no acepta órdenes, al grado 

que ya ni dinero les recibe, pues ha conseguido nuevas fuentes de financiamiento por el lado de Tamaulipas, tan 
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obscuras como las de Hidalgo. Con justa razón andan los priistas con el olote atorado. Se les hace bolas el engrudo a los 

priistas cuando, carentes de habilidades operativas, provocan que la ingeniera Xóchitl Gálvez decida apuntalar a los 

candidatos opositores aliancistas en todo el estado. Quieren los priistas contrarrestar los argumentos lapidarios que trae 
la ex candidata despojada y envían a David Penchyna a recorrer al estado en avión fletado con nuestros impuestos, pero 

su "brillantes" no es suficiente para enfriar a los hidalguenses que tienen muy claro que los antidemocráticos, los 
corruptos, los mapaches, los roba-elecciones y compra-votos son los priistas.  Lástima que aquel Penchyna, otrora 

brillante y con criterio propio, haya terminado envuelto y dominado por sus ambiciones y vicios que Murillo Karam y 

Osorio Chong le pusieron enfrente. Se les hace bolas el engrudo a los priistas cuando se dan cuenta que carecen de 
figuras con talla regular para ponerla al tú por tú con Xóchitl Gálvez o Daniel Ludlow. ¿Quién de las "figuras" priistas 

puede contener la argumentación de los opositores? ¿Murillo? Si justamente este fue y es quien más ha contribuido al 
deterioro del priismo por su avaricia y egocentrismo, siendo este ex gobernador de mal recuerdo el que se ha encargado 

de eliminar a las figuras para que no le hagan sombra. ¿Los Hermanos Rojo? Si Murillo mismo se ha encargado de no 
dejarlos que crezcan por su natural ingratitud y aun sabiendo que les debe todo lo que es y lo que tiene. ¿Los Pedraza de 

Ixmiquilpan? Si son repudiados en su tierra. ¿Osorio Chong? Muy desgastado y peleado con casi todos. Su misma 

nominación en el 2012 al Senado de la República provocará más rupturas y si no ganan en el Estado de México estará 
muerto políticamente hablando. ¿Los diputados federales? Ni quien los pele. ¿Los locales? Enanos, a la medida de sus 

jefes. ¿El gabinetazo? También, enanos con tacones. Muy justificable la preocupación de estos señores tricolores, pues 
con terror se enteran que la sociedad hidalguense ha cambiado a pesar de los gobiernos priistas.(Redacción, Pág. 28) 

Milenio-Alguien les debería de decir: Política: es la actividad humana que tiende a gobernar o dirigir la acción del 

Estado en beneficio de la sociedad. Es el proceso orientado ideológicamente hacia la toma de decisiones para la 
consecución de los objetivos de un grupo. La anterior definición es la más simple y, supongo, una de las visitadas en el 

mundo, pues es de Wikipedia, la enciclopedia de libre acceso más grande de Internet. La breve clase viene a cuento 
porque en los últimos días, algunos personajes que se dicen políticos han robado reflectores, pero no precisamente por 

su trabajo en el bien común o el de sus gobernados. Si no en los propios, en los suyos. Uno es el alcalde de Atotonilco de 

Tula, Julio Cesar Ángeles, del PVEM, quien es un actor más en la red más popular de videos por Internet. En una de sus 
actuaciones se le ve coaccionando el voto ante un reducido grupo de simpatizantes. Bueno, ni tanto, pues uno de ellos lo 

grabó en video. Otro es Yuriel Monroy, consejero del Partido Acción Nacional y regidor en Progreso de Obregón, a quien 
señalan como un seguidor de cuentas de sitios de pornografía infantil. En la red se lo acabaron, aunque él se defendió 

con el argumento de que habían hackeado su cuenta. Y uno más es el caso de la ex diputada María Dolores Bedolla, 

quien es un clásico ejemplo de políticos chapulines, pues del Partido Nueva Alianza saltó al Partido Revolucionario 
Institucional, sin importarle el apoyo recibido ni el hecho de que su esposo tenga dos plazas del magisterio y su hijo otra, 

y ambos cobren sin dar clases. Estos personajes son sólo un ejemplo fresco de lo distorsionado que puede ser la política 
cuando es representada por personajes que sólo buscan beneficios personales o de grupo: dos político-económicos y el 

otro de naturaleza sexual. Ojalá y alguien al interior de sus partidos les explique cuál es la función que deben 

desempeñar, alejados de los escándalos y de los tribunales, pues al menos Ángeles ya fue denunciado penalmente. En el 
caso de ―Lola‖, así como se lo hizo al Panal, se lo podría hacer en un futuro al partido que la cobije y en el de Monroy, su 

partido debería llamarlo a cuentas, además de que el FBI ya investiga el asunto. Los hidalguenses no se merecen a una 
clase política entrampada en todo menos en su quehacer, en las labores por las que fue contratado o elegido. (Ramón 

Sevilla Turcios, pág. 03) 

Milenio-Trascendió: Que las tribus adversas al grupo de Andrés Manuel López Obrador preparan un movimiento 
conjunto para exigir la renovación de los órganos directivos del partido en el Distrito Federal, pues Manuel Oropeza 

cumple ya su periodo estatutario de tres años al frente del comité local, aunque lejos de convocar a elecciones internas, 
el también discípulo de René Bejarano y Dolores Padierna está más concentrado en promover la candidatura pejista 

a la Presidencia de la República. 

Y todavía algunos dudan sobre quién tiene el control político del perredismo en la capital. 

Que, hablando de las izquierdas, Convergencia cambiará de nombre por Movimiento Ciudadano y en 2012 abrirá 50 por 

ciento de sus candidaturas a la sociedad. La decisión responde a que las encuestas ubican a ese partido muy por debajo 

de sus expectativas de intención de voto y alejado de AMLO, a quien se identifica más con el PT, según las mediciones 
propias. 

Que a pesar de los llamados y exhortos de Felipe Calderón para que se aprueben las reformas, en la Cámara de 
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Diputados se tomarán siete meses para analizar cambios constitucionales relacionados con la reforma política, luego de 

que el presidente de la Mesa Directiva, el priista Jorge Carlos Ramírez Marín, autorizó prórrogas a diversas iniciativas 

sobre el tema. 

Y así se la seguirán llevando, entre reproches de necedad y de irresponsabilidad.  

Que el jefe de GDF, Marcelo Ebrard, anduvo movidito a lo largo del día, más allá de su reunión nocturna con el 

cardenal Norberto Rivera y el secretario de Educación, Alonso Lujambio. 

Por la tarde se reunió en privado con el secretario de Gobernación, Francisco Blake, antes del Consejo de Seguridad 

Nacional que se realizará a finales de este mes. Hablaron sobre los resultados del operativo de seguridad Conago 1 y del 
mando único de facto que encabezó el perredista la semana pasada en todo el país. 

Que la presencia política en el funeral del padre de Angélica Rivera consistió sobre todo en coronas y arreglos florales. 

El dirigente del PRI, Humberto Moreira; la secretaria general, Cristina Díaz, y el líder del Congreso mexiquense, 

Ernesto Nemer, enviaron condolencias por esa vía, y entre los pocos dirigentes que se dejaron ver estuvieron Emilio 
Gamboa y Jaime Aguilar. (Redacción, pág. 04) 

Criterio- ¿Casas por votos?: Durante estas fascinantes y brevísimas cuatro semanas de activísimas campañas, con 
planes hechos sobre las rodillas, de los candidatos a las 84 presidencias municipales de la entidad, desacuellan los 

ofrecimientos a los ciudadanos: si estos votan a favor de, digamos, por abanderados del PRI, o del PAN, podrán obtener 

casa propia, una "vivienda digna". Don Eleazar García, es uno de los proclamadores de esa clase de oferta si llega a la 
alcaldía de Pachuca; ha hecho malabarismos lingüísticos para hacer entender a sus futuros votantes que aquélla será 

realidad si el voto lo favorece. Por su parte la Gloria "de", "por" y "para" Pachuca, Gloria Romero viuda de Tellería, ha 
usado más o menos la misma fórmula con el lema "mejor calidad de vida". Como las elecciones están a la vuelta de la 

esquina (dentro de diez días), sería ideal y más que bueno que estos dos candidatos y uno que otro de los demás 

municipios, le echara ojo a los datos proporcionados por el Inegi: El parque habitacional de Pachuca censado en 20010, 
consta de 72 mil 903 viviendas habitadas, pero existen l6 mil 711 viviendas deshabitadas y ocho mil 822 de uso temporal, 

casi 20 por ciento de la vivienda en Pachuca, según informó el coordinador del INEGI en Hidalgo, Mauricio Márquez 
Corona, quien subrayó que en Tizayuca, ese porcentaje aumenta hasta 40 por ciento. Con que los futuros alcaldes hagan 

las gestiones consabidas ante las instancias respectivas, podrían repartir fácilmente 10 mil o 15 mil viviendas sin gastar 
un solo peso Para desconsuelo de los futuros alcaldes de esta capital, la presidenta municipal en funciones, Geraldina 

García, habló cantinflescamente en relación con la vivienda: "En los crecimientos que se vienen dando es por medio de 

viviendas que cuentan con todos los servicios para que pueda existir la autorización de un nuevo desarrollo lo que se 
necesita es una factibilidad de agua y de luz, no podemos dar una autorización sin esto". Pachuca es un desastre en 

cuanto a planeación. Omar Fayad, antecesor de Paco Olvera y Geraldina, dijo hace dos años que se estaba procurando 
dotar de reservas territoriales al municipio.  La alcaldesa señaló hace poco: para darle crecimiento ordenado a la ciudad 

es necesario el Plan de Desarrollo Urbano, pues el municipio no cuenta con reserva territorial para pensar en un 

crecimiento; "lo que queremos es darle orden a la ciudad y que los niveles que se han alcanzado se equiparen a los 
retos". El utópico Plan de Desarrollo Urbano de Pachuca considera "el rescate de poco más de mil hectáreas de lotes 

baldíos sin certeza jurídica".  En anteriores administraciones, digo yo, el mentado "rescate" de lotes baldíos (zonas verdes 
y casas abandonadas), sumarían miles de hectáreas, no de reservas territoriales, sino de propiedades escrituradas a 

prestanombres y parientes de anteriores alcaldes y funcionarios de la Vivienda (patronatos, institutos y sus modalidades 

oficiales). Ojo con estos datos, alcaldes en ciernes de todos los municipios. (Anselmo Estrada, pág. 03) 

Criterio- Un cambio de camiseta: Es época electoral y las descalificaciones y la guerra sucia parecieran ser un 

ingrediente propio de los procesos que se avecinan, no sólo en el estado, sino también se extiende a las demás entidades 
donde se encuentra en marcha un proceso electoral. En determinadas circunstancias los seguidores y los militantes se 

apasionan más que los propios candidatos al grado que se confrontan en grupo, se insultan y de ahí pasan a los golpes, 

pero, sin duda, hay insultos y golpes disfrazados que no se perciben a primera vista. Así el día de ayer en este diario se 
publicó la adhesión de cinco disidentes de distintos partidos políticos en apoyo de la candidatura priísta de Alberto Franco 

Ramírez por el municipio de Tepeapulco. Entre este grupo veo que se encuentra Dolores Monroy Bedolla, quien hasta 
hace unos meses logró la diputación plurinominal por el partido de Nueva Alianza. Muchos críticos han cuestionado dónde 

termina el SNTE y donde empieza Nueva Alianza, pues como es sabido el origen de este partido fue articulado desde la 

estructura sindical y los vínculos se muestran muy estrechos a esta organización, así que por lo general, quienes han 
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ostentado cargos en el SNTE, Nueva Alianza les da oportunidad de incursionar en el ámbito político. Por ello, sorprende la 

actitud retrograda de Dolores Monroy ya que tanto en el SNTE como en el Panal logró acceder a espacios privilegiados de 

primer nivel, y hoy sin tomar en cuenta estos antecedentes traiciona al partido que la convirtió en legisladora local por la 
vía plurinominal, con lo que se le dio la oportunidad de representar, antes que a la ciudadanía, al partido por llegar a ese 

pleno por el principio de representación proporcional. Es decir, todo su crecimiento político y profesional fue a partir del 
impulso que le dieron primero el SNTE y después Nueva Alianza. Disentir resulta válido cuando va precedido de la 

marginación y de los ideales, más no es este su caso, puesto que hasta en dos procesos electorales se le ofrecieron 

espacios de representación político partidaria, mientras que, por parte del SNTE logró estar en tres carteras distintas, 
valdría preguntarle que coto de poder anhelaba para permanecer en Nueva Alianza, pues mientras se le brindó 

oportunidad su permanencia estaba asegurada. Por lo expuesto pudiera sintetizarse que Monroy Bedolla, después de 
comerse una porción de pastel en este partido, incursiona a otro en busca de migajas. Reporte Méndigo  Bien por los 

dirigentes del Partido Acción Nacional y del Partido Revolucionario Institucional por alcanzar un Acuerdo para desarrollar 
en lo que resta del proceso electoral un clima de respeto y tolerancia, sin duda se subsana y se liman las asperezas que 

amenazaban y empezaban ya a enturbiar las elecciones del domingo 3 de julio; ojalá a estas buenas intenciones se 

sumen los demás partidos políticos; pero la sociedad también le apuesta a la civilidad no sólo sea hasta el día de las 
elecciones, sino que en ese mismo marco, acepten los resultados y si hubiese lugar a impugnaciones no vayan 

secundadas de hechos violentos. (José R. Badillo "Rachy", pág. 05) 

Criterio- Periodismo e inseguridad: A partir de una iniciativa presentada por el legislador local, Onésimo Serrano 
González para la defensa de los derechos y el ejercicio del periodismo, grupos y asociaciones de profesionistas en esta 

materia han levantado la voz para que sus propuestas sean escuchadas y formen parte de esta que podría ser la primera 
Ley de Protección al Ejercicio periodístico en el país. En un foro convocado por el Congreso del Estado, el presidente de la 

Junta de Gobierno, Ramón Ramírez Valtierra, señaló la importancia de garantizar el derecho a la libertad de expresión y 
por ende, el derecho a la libertad de información de una ciudadanía cada vez más y mejor enterada de lo que ocurre en 

su entorno más inmediato, en el estado, el país y el mundo. No es extraño que en los tiempos recientes se identifique al 

periodismo como una de las actividades de mayor riesgo en México y las cifras lamentablemente así lo comprueban. 
Durante su participación en el foro, Rogelio Hernández López, representante de la Casa de los Derechos del Periodista, 

dio a conocer datos que además de alarmar, deben llamarnos a la reflexión para impulsar una legislación que vele por 
quienes ejercen este oficio. Señaló por ejemplo que hay tres fenómenos que limitan la libertad de prensa: La violencia 

contra los medios y los periodistas; La concentración de la propiedad de los medios y el uso discrecional de la publicidad 

oficial. A lo largo de los últimos años, agregó, esto ha motivado que sumen cientos los comunicadores asesinados por 
motivos presumiblemente relacionados con su quehacer periodístico. Las cifras así lo demuestran, durante la 

administración de Luis Echeverría Álvarez, se registraron seis asesinatos, en tiempos de José López Portillo, fueron doce, 
en el sexenio de Miguel de la Madrid Hurtado, la cifra creció a 33, durante el mandato de Ernesto Zedillo Ponce de León, 

el número decreció a 24 y con Vicente Fox Quesada, el número se ubicó en 30 comunicadores muertos. Cabe destacar 

que en la presente administración van 44 asesinatos, apenas comparado con el número que se registro durante la 
administración de Carlos Salinas de Gortari que terminó con 66 periodistas asesinados, pero el sexenio aún no termina. 

Ante esta situación, organismos como el Colegio de Profesionales en Comunicación, Publicidad y Mercadotecnia, 
Asociación Hidalguense de Directores de Medios y Asociación Nacional de Locutores de México, delegación Hidalgo, se 

han sumado a la tarea de acercar sus propuestas para que sea desde las entrañas del periodismo donde se generen las 
ideas que den a estos profesionales la garantía de un trabajo seguro al que deben agregarle el ingrediente de honestidad 

y profesionalismo. Es de esperarse que en breve el propio congreso local convoque a mesas de trabajo en la que estas y 

otras voces como la Asociación Mundial de Mujeres Escritoras y Periodistas se dejen escuchar y para hacer una sinergia 
que permita que Hidalgo se vuelva pionero a nivel nacional en una ley de esta naturaleza. Ecos de Hidalgo. Estamos a 

una semana de que concluya el periodo que marca la Ley Electoral del estado para la realización de campañas de 
proselitismo político y a mi juicio el panorama es incierto. En algunos rincones hidalguenses el discurso ha sido 

desplazado por la denostación y las agresiones que van de las verbales a las físicas. Es el caso de municipios como 

Huejutla donde militantes del PRD y del PRI se enfrascaron a golpes ante la falta de propuestas. En contraparte Pachuca 
y Mineral de la Reforma muestran más orden en las campañas y todo parece indicar que la elección de los próximos 

alcaldes está decidida. Es deseable que el cuatro de julio nos levantemos satisfechos de haber cumplido con un 
compromiso ciudadano que permita un ambiente de convivencia y respeto entre quienes piensan distinto pero coinciden 

en el sueño de un mejor estado para las presentes y futuras generaciones. Por hoy eso es todo, nos leemos la próxima 
semana, estas son Palabras Mayores. (Eduardo Javier Baños Gómez, pág. 06) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que el regidor panista de Progreso, Yuriel Monroy, se metió en un problema mayúsculo a través de la red social 
Twitter por seguir a una presunta cuenta que promociona páginas y fotos de pornografía infantil. El también consejero 

del PAN no respondió a ninguno de los señalamientos que se le hicieron ayer durante todo el día, pero dijo por la tarde 
que su cuenta en dicha red social ya estaba hackeada. Si es mentira, ojalá que lo salga a desmentir, sino, dicen que el 

que calla, otorga. 

Que luego de que las dirigencias estatales del PRI y el PAN firmaran un segundo acuerdo de civilidad por las elecciones, 

ayer mismo, al diputado federal panista, Francisco Ramírez Acuña, no le importaron los acuerdos a los que llegaron y 
comenzó a despotricar en contra del PRI, a quien acusó de ser ―chango viejo que no aprende maroma nueva‖ y demás 

cumplidos. Y luego los panistas se quejan de que otros partidos son agresores. 

Que la ex diputada María Dolores Monroy Bedolla fue expulsada del Panal en Hidalgo por trapecista, pues dicen 

que ahora apoya abiertamente al diputado del PRI en Tepeapulco, Alberto franco Ramírez. Pero lo peor no es 
su expulsión de Nueva Alianza, sino que dicen que su esposo y su hijo son aviadores, y que en los próximos días los 

obligarán a un aterrizaje forzoso, lo que seguramente sí resultará doloroso para la ex legisladora. 

Que el síndico hacendario de Pachuca, Víctor Gómez Navarro, justificó al Ayuntamiento por la falta de estrategias 

para promocionar el Mundial Sub 17, del cual Hidalgo es una de las sedes, pues ahora resulta toda la responsabilidad 
la tiene el Club Pachuca, porque ellos son los que tienen injerencia directa con la organización y no el municipio. ¿Ahora 

sí se entiende? 

Que quien tenía un secreto bien escondido es el delegado en Hidalgo de la Conagua, José Luis Matia, quien a pesar 

de su constante lucha por abastecer de agua en las comunidades de Hidalgo que más lo necesitan, dicen que tiene un 
adeudo con la CFE de por lo menos tres millones de pesos por servicio de electricidad. Lo peor del asunto es que en la 

CFE ya están muy molestos porque Conagua no paga y hasta amenazan con cortar el suministro eléctrico, lo que, claro, 
se traduce en cero abastecimiento de agua. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Si les damos el dinero y no han firmado las actas nos lo tendrán que regresar, no se lo pueden quedar, como le pasó al 

Partido Verde Ecologista de México.‖ 

Sigfrido Cabrera Ortiz, coordinador de partidos políticos en el IEE, sobre las prerrogativas disponibles para 

funcionarios de casilla.  

―Los comerciantes dijeron que ellos qué, entonces dijeron que era bueno que hubiera alguien que les avisara para ver 

cómo hacían la sinergia con el club.‖ 

Víctor Gómez, síndico hacendario de Pachuca, sobre la poca promoción del municipio al Mundial de Futbol Sub 17 en la 
capital. 

―La democracia no solo es sinónimo de la competencia entre partidos, sino que debemos entenderla como el supremo 
valor que tenemos como sociedad.‖ 

Gonzalo Trejo, líder del PAN en Hidalgo, sobre el pacto de civilidad que firmó con el PRI. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que de nueva cuenta el PAN, a cargo de Gonzalo Trejo, tomó la batuta de la alianza Hidalgo nos Une e ignoró al 
dirigente perredista Pedro Porras, en su afán de protagonismo, durante la firma de un convenio de civilidad pactado 
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con la dirigencia estatal priista. Lo curioso, dicen muchos, es que este acuerdo llega a sçolo ocho días de que culminen 

las campañas, por lo cual los votantes ya soportaron 21 días de ataques. 

que pasando las elecciones del 3 de julio, en la Sección 15 del SNTE se prevén vientos de tempestad debido a las 

actitudes viscerales de algunos de sus dirigentes, lo que vislumbra una lucha ríspida durante Consejo Seccional para la 
renovación del comité a fin de año. 

que un grupo de por lo menos 25 camiones de volteo expresaron un ruidoso apoyo al candidato de la alianza Juntos por 
Hidalgo, Filiberto Hernández, luego de desquiciar el tránsito en la entrada de La Providencia y Pachuquilla, lo que 

causó molestia entre los automovilistas, quienes perdieron más de media hora para poder llegar a sus destinos. Con esa 
ayuda, para que se quieren enemigos. 

que Huejutla se ha convertido en un desastre, pues el bulevar central, a un año de su inauguración, se mantiene en 
penumbras por las noches, lo mismo que el bulevar Aviación Civil, el que de plano no tiene ni fantasmas para guiar a los 

automovilistas. Además, la policía de tránsito debe hacer sus labores a pie, pues solo tiene dos patrullas funcionando, las 
demás están descompuestas en el corralón. Eso sí, el alcalde Alejandro Nava y su familia se dejan ver en sus lujosas 

camionetas cuyo costo supera el millón de pesos. 

que quien utiliza su puesto para obtener beneficios económicos es el defensor de oficio destacado en Metztitlán, Frocelo 

Escorza Ramírez, quien engancha a la gente que requiere de un defensor para conseguir clientes y atenderlos en su 
despacho como abogado particular, utilizando sus influencias para sacar jugosas utilidades, lo que pone en mal a la 

Defensoría de Oficio de Hidalgo. 

que hablando de Metztitlán, el diputado local Crisóforo Torres tendrá que ponerse las pilas, pues la gente que lo apoyó 

durante su campaña proselitista trabaja ahora a favor del PT y su candidato Miguel Sánchez, incluido su ex secretario 
particular. Sus coterráneos atribuyen la desbandada a su falta de presencia en el municipio. 

que en Actopan las autoridades municipales ya tomaron partido, pues vecinos de distintas comunidades se quejan de 
coerción mediante el corte del servicio de agua a quienes no comulgan con las propuestas del candidato priista a alcalde, 

Gregorio Hernández. (Redacción, pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves…  

Suena en Radio Pasillo que las cinco propuestas concretas en materia de empleo del candidato de la alianza PRI-Panal-
PVEM a la alcaldía de Pachuca, Eleazar García Sánchez, han tenido una aceptación casi unánime en la capital 

hidalguense. 

De acuerdo con la empresa Encuestadores Asociados, la cual realiza consultas telefónicas sobre el tema, pocas son las 

personas que han desaprobado la creación de un parque tecnológico, el otorgamiento de estímulos fiscales a 
empresarios, la implementación de una bolsa de trabajo para que los jóvenes egresados se empleen en firmas locales, el 

aprovechamiento de las habilidades y conocimientos de madres solteras y adultos mayores y la reducción de trámites 

para abrir nuevos negocios. 

Por si fuera menor el financiamiento público que los partidos políticos recibieron hasta junio para participar en las 

elecciones municipales, aún tienen pendiente una partida considerable que les entregará el Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH) a partir de este miércoles. 

Esta prerrogativa especial será directamente proporcional al número de representantes de casilla que las agrupaciones 

acrediten para la jornada electoral del 3 de julio y que, además, comprueben su participación firmando las actas de 

cómputo. 

Por cada casilla donde tengan delegado los partidos recibirán 560 pesos. Así que, por ejemplo, si algún instituto político 
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registrara representantes en todas las casillas, obtendría cerca de dos millones de pesos. 

Ante esta situación, en Radio Pasillo suena que los dirigentes estatales del PT, Arturo Aparicio Barrios y Mariano Torres 
L‘estrade, andan como locos buscando quien los represente en las casillas. 

Se dice que su interés no es cuidar los votos que los ciudadanos emitan a favor del partido de la estrella, sino más bien 
incrementar el monto de la prerrogativa especial, pues es bien conocido que en procesos anteriores nunca se aclaró el 

destino de ese dinero. 

Suena en Radio Pasillo que la ―guerra sucia‖ vía Internet crece conforme se acerca el día de las votaciones para elegir 

presidentes municipales en Hidalgo. 

Ayer, por ejemplo, fue enviado un correo electrónico masivo, con la velada intención de afectar la imagen y la vida 
familiar de un candidato en Pachuca. Y eso que los dirigentes estatales del PRI y el PAN firmaron un acuerdo de civilidad 

para la jornada electoral que se avecina. (Redacción, pág. web) 

Diario Vía Libre-Deslinde:  
*Desaliento y alarma en el PAN 
El fin de semana, el Partido Acción Nacional (PAN) ordenó a una reconocida empresas de análisis y diagnóstico político, 
una encuesta para determinar el impacto que tuvo entre otros factores, el que el ex precandidato perredista Natividad 

Castrejón Valdés, se haya sumado a la candidatura de Eleazar García Sánchez, postulado por el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) y la efectividad de la campaña de su candidata Gloria Romero León. 

El optimismo alentado con las visitas de los secretarios de Educación, Alonso Lujambio, y de Hacienda Ernesto Cordero, 
además de la que realizó su dirigente nacional Gustavo Madero, se diluyó y se convirtió en desesperación, al conocer el 

resultado de la última encuesta; simplemente el resultado es una ventaja que pareciera definitiva a favor del postulado 

por el PRI, lo que tratan de disimular al reconocer un empate técnico. 

Pero de acuerdo con la encuesta de Parametría, que dirige Francisco Abundis, la ventaja de Eleazar García sobre Gloria 
Romero, es de dos dígitos, lo que desmoralizó al equipo de campaña, al que comprometieron a guardar silencio, para 

evitar que permeé a las estructuras y cause un desaliento total y se registre una debacle total en las preferencias 

electorales en los últimos días de la etapa de proselitismo, que termina el 29. 

La lectura de la encuesta es en dos sentidos, contemplando indecisos y cifras netas, y en ambas el panorama es 
desalentador, aunque están en espera de la operación ―Ya es Justo‖, acordada en la dirección nacional del PAN para 

apoyar las campañas de Hidalgo y Nayarit, ante la inminente derrota en el estado de México, donde su ex dirigente 

nacional Luis Felipe Bravo, está condenado a quedar en el tercer lugar de la competencia. 

De confirmarse este resultado en las urnas el próximo 3 de julio, la gran perdedora al interior de Acción Nacional y del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), será la ex candidata a gobernadora Xóchitl Gálvez Ruiz, quien impuso 

candidatos en Pachuca e Ixmiquilpán, aunque el Revolucionario Institucional, pierda alrededor de 32 de los 84 

ayuntamientos. (Alberto Witvrun, Pág. web) 

Independiente-El Socavón: Ni con la entrada gratuita de estudiantes se llenó el estadio Hidalgo en los partidos del 

Mundial Sub 17… Es más intenso el olor a fracaso(Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El gobernador Francisco Overa Ruiz aseguro ante el proceso electoral que se vive en 

Hidalgo, el estado se encuentra en calma. Durante su gira por la Huasteca, el mandatario anuncio que para el próximo 3 
de julio se prevé instrumentar operativo de seguridad que permita mantener la tranquilidad y paz social en todos los 

rincones  de la entidad...(Redacción, primera plana)  

 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:  

 

ARRIBA MIGUEL A. CARAVEO- Gracias a las gestiones realizadas por el titular del Centro INAH en Hidalgo, la 
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parroquia y convento de los Santos Reyes de Meztitlán recibió el cuadro ―Nuestra Señora del Refugio‖, el cual estaba en 

muy malas condiciones, debido a su antigüedad y a daños vandálicos provocados en 2010. Caraveo Chávez conoce el 

valor de dicho acervo, por lo que agilizó los trámites para su restauración. 
 

ABAJO DOLORES MONROY- Como si fuera poco el mal papel que jugó la ex diputada en el Congreso local, ahora 
reniega del partido político que la llevó a ocupar dicho cargo de representación popular (Panal) en la pasada Legislatura y 

anunció que se sumará a la campaña del candidato priista a la presidencia municipal de Tepeapulco, derivado de 

supuestas discrepancias ideológicas con el instituto que la vio crecer.  
 

(Redacción, página. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:  

 

REUNIÓN 
 

Ayer hubo una reunión entre los candidatos del PRI en Pachuca y Mineral de la Reforma con personal afiliado al Sindicato 
de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo. El encuentro, según confirmaron quienes lo 

atestiguaron, resultó uno de los eventos más concurridos que han podido observarse durante el desarrollo de las 

campañas proselitistas en la región. 
EL ARENAL 

 
La elección en éste municipio se empieza a poner interesante, ya que la candidata del PRI, la ex diputada y ex alcaldesa 

Adelfa Zúñiga, tiene a todos muy divertidos con declaraciones como que la trayectoria política de su familia en ese lugar 
es equiparable a los Bush en Texas o a los Kennedy en Massachusetts. Ya sea por ocurrente o por convencimiento, el 

proceso se polariza entre los priistas y quienes forman parte del Partido Nueva Alianza. 

 
OTRO 

 
En donde el Panal también aventaja a sus adversarios es en Mixquiahuala. En una zona donde existe una enorme 

presencia del magisterio, sumada a las diferencias del priismo local, dan como resultado una cerrada lucha por la 

alcaldía. 
 

OPERACIÓN 
 

El dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, continúa sorprendiendo a sus correligionarios, ya que ha sabido ―sacar 

agua del pozo‖ para conciliar aún en las circunstancias que parecen más adversas. Y es que el líder tricolor en Hidalgo 
consiguió que los partidos políticos opositores se sumen a un pacto de no agresión para lo que resta del proceso electoral 

y lo hizo en un momento en el que todo parecía salirse inevitablemente de control. Con esta acción garantiza, por escrito, 
un cese al fuego entre actores e institutos involucrados en la búsqueda de las presidencias municipales. 

 
VUELO 

 

Ayer por la tarde un helicóptero de la Policía Federal sobrevoló la capital hidalguense durante varios minutos, al tiempo 
que tres patrullas hicieron lo propio en diferentes zonas. Nada se conoció sobre el particular ni hubo confirmación sobre 

algún operativo especial de seguridad. 
(Redacción, página. 02) 

La Crónica de Hoy-Balcón Político-Hidalgo no es el Edomex: Qué más quisieran que las cifras que colocan al 

candidato de ese partido al gobierno del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, como virtual ganador de la elección del 
3 de julio, contagiaran con su optimismo a los priistas hidalguenses y poder cantar a los cuatro vientos, que van a 

avasallar a la oposición. Pero la realidad de Hidalgo no es la del Edomex y en consecuencia, siguen prendidos los focos 
rojos y ambarinos en más de la mitad de los 84 ayuntamientos en disputa, que también se definirán, como en el Edomex, 

en comicios del tres de julio próximo. El Universal presenta los datos más recientes: Eruviel Ávila; 59 por ciento de las 

preferencias; Alejandro Encinas Rodríguez (PRD), 27 por ciento; y Luis Felipe Bravo Mena (PAN), 14 por ciento. Reforma, 
anda por las mismas, pero agrega un dato al comparar los números de mayo y junio: Eruviel Ávila 59% (61% en mayo); 

Alejandro Encinas, 26 % (23% en mayo); y Luis Felipe Bravo, 15% (16% en mayo). A ocho días de que concluyan las 
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campañas, en el Edomex parece estar decidido todo, no así en Hidalgo, donde el PRI deberá meter el acelerador si no 

quiere que el vaticinio, basado en encuestas, lo ubique como el gran perdedor del próximo tres de julio. Quienes quieren 

ver una similitud de los panoramas entre el Edomex e Hidalgo, parecen más entusiasmados con su inercial optimismo, lo 
que les impide ver la realidad que ubica al PRI en riesgo de perder, por lo menos una treintena de municipios. Eso sí, el 

tricolor le apuesta a los grandes y quiere dejar la ―morralla‖ para la oposición, por lo menos. (Carlos Camacho, Página 
3) 
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